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Urgent :

 Le Président Tebboune annonce la dissolution 
de l’APN et la convocation des législatives

tebboUne:

Un remaniement ministériel dans les prochaines 48 heures

grâce présidentielle :

 Plusieurs détenus du Hirak libérés

président tebboUne:

 Le changement radical passe par un changement des institutions

Le président Tebboune 
annonce la dissolution de 
l’APN et la convocation 

des législatives anticipées sans 
en préciser la date du scrutin.
Le président Abdelmadjid 
Tebboune a annoncé jeudi  
dernier  dans un discours à 
la nation, son intention  de 
dissoudre le parlement et 
d’appeler à des législatives 
anticipées, sans en préciser la 

date du scrutin.
Ces élections se tiendront 
loin de l’argent sale, ajoute le 
président, qui appelle les jeunes 
à participer aux prochaines 

législatives en promettant de 
prendre en charge les frais de 
leur campagne électorale.
“Le prochain parlement sera élu 
sous le strict contrôle de l’Autorité 
indépendante des élections, loin 
de toute interventionnisme de 
l’administration “y compris 
du président” insiste le chef de 
l’Etat. 
 A l’occasion du deuxième 
anniversaire du  “Hirak 

authentique”, le président 
Tebboune a annoncé des mesures 
de libération en faveur de  30 
détenus du Hirak, déjà jugés, en 
attendant le jugement définitif 
pour les autres afin d’atteindre 
un total de 55 ou 56”.
Parmi les autres mesures fortes 
annoncées par le président, « le 
remaniement du Gouvernement 
dans 48 heures », dit-il en 
précisant que ce changement « 

touchera les départements dont 
les titulaires n’ont pas été à la 
hauteur de leur missions ».
Outre ces principales mesures, 
le président a également 
a annoncé, en vertu de la 
nouvelle constitution, une 
commission qui va s’occuper de 
l’installation de l’Observatoire 
de la société civile, lequel sera 
suivi de l’installation du Conseil 
supérieur de la Jeunesse.

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a annoncé, jeudi passé, un 
remaniement ministériel qui 
touchera dans les prochaines 

48 heures certains secteurs 
ayant enregistré “des lacunes”.
Dans son discours adressé 
à la Nation, le Président 
Tebboune a affirmé avoir “pris 
connaissance des critiques 

dûment faites par les citoyens”, 
concernant les performances 
de “certains secteurs 
ministériels”, affirmant qu’”un 
remaniement ministériel sera 
opéré et annoncé dans les 

prochaines 48 heures”, lequel 
touchera “les secteurs ayant 
enregistré, à notre sens et du 
point de vue des citoyens, des 
lacunes en termes de règlement 
des problèmes”.

Une soixantaine 
de détenus du 
mouvement populaire 

du 22 février ont été libérées  
vendredi passé en application 
de la grâce présidentielle du 
chef de l’Etat, Abdelmadjid 
Tebboune.
En effet, ces détenus interpellés 
lors des manifestations du 
Hirak quitteront la prison, 
comme l’a annoncé le 
président Tebboune dans son 
discours à la nation.

Cette mesure de grâce 
présidentielle, qui figure 
parmi les principales décisions 
annoncées par le président 
de la République, intervient 
la veille de la célébration du 
deuxième anniversaire du 
Hirak.
Dès les premières heures de 
ce vendredi des citoyens se 
sont rassemblés devant les 
établissements pénitentiaires 
à travers le pays où sont 
emprisonnés ces personnes 

concernées par la grâce.
Depuis la matinée de ce 
vendredi plusieurs détenus 
du Hirak ont commencé à 
quitter la prison, à la faveur 
de la mesure de grâce 
présidentielle, annoncée 

hier soir par le président de 
la République Abdelmadjid 
Tebboune.
En effet, les noms des premiers 
détenus remis en liberté ont été 
rendus public par le Comité 
National pour la Libération 
des Détenus (CNLD) dans un 
communiqué.
Il s’agit de  Badi Allal 
(Tamanrasset), Lahcen Ben 
Cheikh (Bordj Bou Arreridj), 
Mohamed Naili (Tebessa), 
Allal Kadari et kouider 

Becharef (Saïda), Mohamed 
Athmane (M’Sila),  Touhami 
Abdelmalek (Ain Salah), Ali 
Mokrane (Chlef) , Mohamed 
Amine Belmokhtar (Alger)  
Sofiane Slimani (Oued Souf), 
Aissam Sayeh (Tlemcen).
A Koléa (Tipaza), des 
activistes du mouvement 
populaire et des journalistes 
se sont rassemblés devant 
l’établissement pénitentiaire 
pour attendre la sortie du 
journaliste Khaled Drareni.

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé jeudi soir que le 

changement radical passait  par 
un changement débouchant sur 
des institutions, “indiscutablement 
reconnues et admises”, comme 
revendiqué par le Hirak béni.
“Nous avons mené la bataille 
du changement des textes et des 
institutions, comme la revendiqué 
le Hirak béni et authentique du 

22 février 2019”, a indiqué le 
Président Tebboune dans un 
discours à la Nation, ajoutant que 
le changement radical “ne peut 
être concrétisé qu’à travers des 
nouvelles lois et institutions”.
“Lorsque les comportements et 
les mentalités changent, nous 
parviendrons à des institutions, 
indiscutablement reconnues 
et admises, et c’est là l’un des 
objectifs du Hirak beni”, a-t-il 

souligné.
Rappelant le dernier amendement 
constitutionnel, le Président 
de la République a déclaré 
“nous avons commencé par 
l’amendement de la Constitution 
dans laquelle nous avons inclus 
toutes les revendications du 
Hirak”, ajoutant que la nouvelle 
Constitution “consacre la liberté 
absolue, tant individuellement que 
collectivement”.
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Des décisions importantes annoncées 
par le Président Tebboune

Une bataille économique, une autre institutionnelle

Dans son discours à 
la Nation, jeudi soir, 
le Président de la 

République, Abdelmadjid 
Tebboune, a annoncé plusieurs 
décisions importantes, faisant état 
d’autres à venir dans le cadre du 
changement radical, revendiqué 
par le Hirak «authentique béni», 
et ce à travers «des solutions 
institutionnelles et pérennes».
«Je m’adresse au peuple, une 
année après mon élection à la 
magistrature suprême du pays, 
à la faveur du grand honneur 
qu’il m’a fait en plaçant en moi 
sa confiance, le 12 décembre 
2019», a déclaré le Président de 
la République à l’entame de son 
discours avant de parler de sa 
maladie et de son rétablissement.
Evoquant la commémoration 
de la Journée du Chahid, le 
chef de l’Etat a rappelé les 
sacrifices des Chouhada pour 
«une Algérie indépendante, 
gérée par ses enfants», estimant 
que «les enseignements de ces 
sacrifices prennent aujourd’hui 

tout leur sens au regard de ceux 
qui n’hésitent pas à vendre au 
plus bas prix cette patrie, si 
précieuse».
Par la même occasion, le 
Président Tebboune a remercié 
les Algériens pour «leur 
participation et accompagnement 
à tous les chantiers ouverts 
ensemble, dont le plus grand 
a été, dés le début du mandat 
présidentiel, le changement des 
modes et pratiques de prise en 
charge sociale des citoyens, en 
souffrance, durant des années, 

sans que personne ne prenne leur 
défense».
A ce propos, il a déclaré : «malgré 
les difficultés financières suite 
à la baisse des cours du pétrole 
et l’impact de la pandémie du 
nouveau Coronavirus, j’ai décidé 
le relèvement du Salaire national 
minimum garanti (SNMG) à 20 
000, une décision qui n’avait pas 
été prise durant des années», et 
j’ai honoré l’engagement, pris 
lors de ma campagne électorale, 
d’exonérer les salaires inférieurs 
à 30.000 DA, laquelle a 

profité à quelque 6,5 millions 
d’Algériens».
«L’objectif de toutes ces décisions 
est de faire profiter les Algériens 
de l’argent qui était détourné 
à travers la surfacturation et 
l’investissement dans des pays 
étrangers», a-t-il assuré.
Evoquant la pandémie Covid-19, 
il a tenu à rendre hommage aux 
Algériens pour «leurs patience, 
sens de sacrifice et discipline, qui 
ont favorisé une harmonie dans 
la lutte contre le virus», mettant 
en avant «leur confiance» qui a 
permis «la gestion adéquate de la 
situation, la protection de l’armée 
blanche et la mobilisation de 
tous les moyens pour la prise en 
charge médicale des citoyens».
Il s’est dit, également «fier» 
de la solidarité témoignée à 
la population de la wilaya de 
Blida, une fois déclarée premier 
foyer de ce virus, estimant 
que cette solidarité «reflète la 
véritable image des Algériens 
ainsi que leur noblesse d’âme et 
générosité».

Dans le même sens, M. Tebboune 
a exprimé ses remerciements aux 
Algériens pour leur patience 
vis-à-vis des mesures prises 
pour juguler la propagation du 
Coronavirus, «des mesures qui 
avaient fait l’objet de critiques 
à l’étranger mais qui sont 
aujourd’hui suivies, et nous en 
sommes fiers»,  a-t-il ajouté 
soulignant le recul du nombre 
des contaminations.
Le président de la République a 
abordé, par ailleurs, la campagne 
de vaccination anti-Covid-19, 
faisant état d’un «accord avec nos 
amis Russes pour la production 
en Algérie du vaccin +Sputnik 
V+ dans 6 à 7 mois».
A l’adresse des «sceptiques», le 
Président Tebboune a répondu 
que «la fabrication de vaccins 
n’est pas une nouveauté pour 
l’Algérie. Dans 6 à 7 mois, 
le vaccin sera produit dans 
notre pays et nous pourrons en 
bénéficier et faire bénéficier nos 
frères Africains», a-t-il affirmé.

Le chef de l’Etat a 
également évoqué une 
«autre bataille», celle liée 

à une récession «dépassant les 
80%» de l’économie mondiale 
en raison des répercussions de 
la pandémie Covid-19, qui a 
également impacté l’économie 
nationale.
Il a affirmé, dans ce cadre, que les 
«mesures que nous avons prises, 
notamment de solidarité, d’aide 
et d’atténuation de l’incidence 
de la crise sur les opérateurs 
économiques, ont permis de 
surmonter cette conjoncture au 
moindre préjudice».
Soulignant que le temps 
était venu de se lancer dans 
«l’édification de l’économie 
et de l’investissement», le 
Président Tebboune a rappelé 
avoir rencontré des investisseurs 
qu’il a exhorté à «adhérer à la 
stratégie tracée pour la relance de 
l’économie et l’investissement 
créateur d’emploi et de 
richesses, en s’écartant de 
l’économie fourvoyée, axée par 
le passé sur l’importation et la 
surfacturation».
Soulignant, par ailleurs, 
l’impératif d’accorder un 
grand intérêt «aux jeunes 
innovateurs dans l’économie 
nationale», relevant que «c’est 
dans ce sens que s’est inscrit la 
création de deux départements 
ministériels dédiés à cette frange 
et d’un fonds national pour le 
financement des start-up et des 

micro-entreprises».
Non moins importante que la 
bataille économique, «la bataille 
institutionnelle» a été longuement 
développée par le Président de la 
République. «Nous avons mené 
la bataille du changement des 
textes et des institutions, comme 
la revendiqué le Hirak béni et 
authentique du 22 février 2019», 
a-t-il dit, dans ce cadre, ajoutant 
que le changement radical «ne 
peut être concrétisé qu’à travers 
des nouvelles lois et institutions».
Il citera, à cet égard, la révision 
de la Constitution «dans 
laquelle nous avons inclus 
toutes les revendications du 
Hirak», un texte, a-t-il dit, qui 
«consacre la liberté absolue, 
tant individuellement que 
collectivement, la déclaration 

suffit désormais pour créer des 
partis et des associations».
«Nous nous sommes aussi attelés 
à organiser la société civile en lui 
donnant la parole pour qu’elle 
soit efficace et partie intégrante 
de l’Etat», a ajouté le Président 
Tebboune, assurant la société 
civile «marginalisée par le passé, 
fera entendre sa voix à l’avenir».
Abordant «les changements 
apportés par la Constitution et 
palpables pour le citoyen», le 
Chef de l’Etat a cité la limitation 
des prérogatives du Président de 
la République et la consolidations 
des pouvoirs des élus, notamment 
au niveau du Parlement.
A ce titre, le Président Tebboune 
a annoncé sa décision de 
«dissoudre l’Assemblée 
populaire nationale (APN) pour 

passer, de suite, à des élections 
où l’argent, sale ou pas, n’aura 
point de place, des élections qui 
ouvriront la voie aux jeunes», 
exhortant ces dernier à «investir 
les institutions politiques à la 
faveur des encouragements de 
l’Etat, et ce à travers la prise en 
charge d’une grande partie du 
financement de leur campagne 
électorale».
Pour le Chef de l’Etat, 
l’implication des jeunes dans 
la vie politique «permettre 
d’injecter du sang neuf dans les 
organes de l’Etat et le Parlement, 
qui en étant les yeux et la voix 
du peuple ne souffrira d’aucun 
discrédit».
Le Président Tebboune a tenu 
à réaffirmer, dans ce sens, que 
«le Parlement sera élu sous 

le contrôle de l’ANIE dans 
les prérogatives de laquelle 
n’intervient ni les présidents des 
APC ni les walis (...), ni même le 
président de la République.
D’autre part, le Président de 
la République a évoqué le 
deuxième anniversaire du Hirak 
authentique béni, «un Hirak qui 
a épaté tous les pays et sauvé 
l’Algérie d’une tragédie en 
acceptant les élections avec un 
grand sens politique».
A ce propos, il a annoncé la 
signature d’un décret portant 
grâce présidentielle au profit 
d’une trentaine de détenus, 
jugés définitivement, et de 55 
à 60 autres, dont les jugements 
n’ont pas encore été rendus par 
la justice, et qui seront ce soir ou 
demain parmi les leurs».
Le Président Tebboune a affirmé, 
dans le même sens, «avoir pris 
connaissance des critiques 
dûment faites par les citoyens» 
concernant la faible performance 
de «certaines autorités locales et 
nombre de secteurs ministériels».
«J’ai entendu l’appel et j’ai 
décidé d’opérer un remaniement 
ministériel, qui sera  annoncé 
dans les prochaines 48 heures», 
a-t-il déclaré précisant que ce 
remaniement «concernera les 
secteurs ayant enregistré, à 
notre sens et du point de vue 
des citoyens, des lacunes dans 
l’accomplissement des missions 
et le règlement des problèmes du 
citoyen».
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Tebboune réitère son engagement 
à accorder un rôle “actif” 

à la société civile

Le Mouvement El-Bina et le Front El-Moustakbal saluent 
les décisions “importantes” du Président Tebboune

coronAVirUs :

 Le Président Tebboune annonce 
la fabrication en Algérie 

du vaccin Spoutnik V

coVid-19 :

 Le vaccin Spoutnik V sera 
fabriqué à Constantine

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

réitéré, jeudi dernier à Alger, son 
engagement à accorder un rôle 
“actif” à la société civile.
“Nous avons introduit dans la 
nouvelle Constitution toutes 
les revendications du Hirak 

populaire béni en matière 
de libertés individuelles et 
collectives, et donné la parole à 
la société civile pour qu’elle soit 
efficace”, a déclaré le Président 
Tebboune dans un discours 
adressé à la Nation.
“Nous continuerons dans ce sens 
pour faire entendre la voix de la 

société civile de manière à ce 
qu’elle devienne une partie de 
l’Etat”, a-t-il affirmé.
Le Président Tebboune a rappelé, 
dans ce contexte, que la société 
civile était “marginalisée lors 
des années précédentes et 
était appelée à faire preuve 
d’allégeance uniquement”.

Le Mouvement El-Bina et 
le Front El-Moustakbal 
ont salué hier vendredi 

les décisions “importantes” 
annoncées par le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, jeudi dans un discours 
à la nation, estimant qu’elles 
“posent véritablement les jalons 
de la nouvelle Algérie”.
Le Mouvement El-Bina a 
affirmé, dans un communiqué, 
que le discours du Président 
Tebboune “renferme des 
décisions politiques importantes 
qui augurent d’une véritable 
réforme en profondeur”.

El-Bina a cité, en particulier, la 
grâce présidentielle en faveur 
d’un groupe de détenus, la 

qualifiant de “geste qui apaisera 
les Algériens”.
Le parti s’est également félicité 

de l’hommage rendu par le 
Président de la République au 
“Hirak authentique béni” et de 
l’intérêt accordé à la jeunesse 
dans le projet de nouvelle 
Algérie.
Le Front El-Moustakbal a évoqué 
pour sa part les “décisions 
courageuses” prises par le 
Président Tebboune à l’occasion 
de la Journée nationale du Chahid 
et du 2e anniversaire du Hirak 
populaire, dont la dissolution 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), le remaniement 
ministériel prévu dans les 
prochaines heures, la grâce en 

faveur de certains détenus et 
l’installation de l’Observatoire 
national de la société civile et du 
Conseil supérieur de la jeunesse.
Pour le Front El-Moustakbal, ces 
décisions “posent véritablement 
les jalons de la nouvelle Algérie”.
Dans son discours à la Nation, 
jeudi soir, le Président de la 
République avait annoncé 
plusieurs décisions importantes 
et fait état d’autres à venir 
dans le cadre du changement 
radical, revendiqué par le Hirak 
populaire, et ce, à travers des 
“solutions institutionnelles et 
pérennes”.

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé jeudi 
dernier que le vaccin russe 
anti-covid “Sputnik V” sera 
fabriqué en Algérie dans 6 à 
7 mois.
Dans un discours à la Nation, 
le Président Tebboune a 
évoqué la situation sanitaire 
du pays, à la lumière de la 
propagation de la pandémie 
de Covid-19, soulignant que 
“le vaccin russe anti-covid 
+Sputnik V+ sera fabriqué en 
Algérie dans 6 à 7 mois”.
“Il existe bien évidemment 
des sceptiques, mais nous 
avons convenu avec nos 
amis russes de fabriquer 
ce vaccin”, a soutenu le 
Président de la République, 
rappelant que la fabrication 
de vaccins en Algérie “n’est 
pas chose nouvelle”.
“C’est vrai qu’il s’agit d’un 
vaccin spécial, mais il existe 
différentes méthodes pour sa 

fabrication, soit par la matière 
brute ou autres”, a ajouté le 
Président Tebboune.
L’occasion était pour le 
Président de la République de 
saluer la conduite des citoyens 
face à cette pandémie, 
ajoutant que “grâce à la 
patience et aux sacrifices de 
tous les Algériens, notamment 
les jeunes, et à leur discipline, 
nous sommes parvenus à 
asseoir une harmonie dans 
notre lutte contre le virus”.
Le président Tebboune a 
relevé également les efforts 
consentis face à cette crise 
sanitaire, rappelant le premier 
foyer de contamination de ce 
virus dans la wilaya de Blida. 
« Il me plait de me rappeler 

avec fierté la solidarité des 
Algériens dans les quatre 
coins du pays, une solidarité 
qui reflète la véritable image 
de l’Algérie et la générosité 
des Algériens”, a soutenu le 
Président Tebboune.
Mettant l’accent sur la 
pertinence des mesures 
décidées jusqu’à présent 
dans ce cadre, le Président 
Tebboune a déclaré qu’”il y 
avait des critiques à l’étranger 
sur la fermeture par l’Algérie 
de son espace aérien, mais 
nous constatons aujourd’hui 
que d’autres pays nous ont 
emboité le pas”.
Le Président Tebboune a tenu 
à remercier les Algériens 
pour leur patience vis-à-vis 
des mesures strictes prises 
face à la propagation du 
coronavirus.
“Je vous remercie de votre 
patience qui a porté ses 
fruits”, a ajouté le Président 
Tebboune”.(Avec APS)

Le vaccin anti-
Covid-19 Spoutnik 
V sera fabriqué 

dans une usine implantée 
à Constantine, a indiqué 
vendredi Dr Bekkat Berkani, 
membre du comité de suivi 
du ministère de la Santé de 
l’épidémie du Coronavirus.
Il a expliqué que le président 
de l’Agence nationale de 
la sécurité sanitaire, lle 
Professeur Kamel Sanhadji 
s’est rendu récemment à 

Constantine afin de choisir le 
site devant abriter l’usine qui 
fabriquera ledit vaccin d’ici 
quelques mois.
Bekkat, qui s’exprimait sur 
les ondes de la radio de Sétif, 
a souligné que l’Algérie a les 
capacités et les compétences 
nécessaires pour fabriquer 
ce vaccin qui permettra de 
vacciner 60 à 70 % de la 
population pour l’immunité 
collective.
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Appui aux pMe : 
Lancement officiel d’un Fonds national d’investissement

Les Startups algériennes 
en mesure de «révolutionner» 

le secteur des finances 

Distinction 
des lauréats 

du concours national 
de l’innovation

Le ministre des Finances, 
Aymen Benabderrahmane, 
a donné le signal, jeudi 

dernier à Alger, au lancement 
officiel du Fonds national 
d’investissement.
Issue d’un partenariat entre la 
Banque nationale d`Algérie 
(BNA) et la Banque extérieure 
d’Algérie (BEA), dans le cadre 
de la diversification des outils de 
financement destinés aux Petites 
et moyennes entreprises (PME), 
cette société  de partenariat entre 
les deux institutions bancaires 
publiques, détient un capital de 
11 milliards de DA, faut-il savoir.
A noter que la création d’un tel  
Fonds s’inscrit dans le cadre de 
la mise en œuvre du plan d’action 

du gouvernement dans son volet 
relatif à l’accompagnement des 
investisseurs économiques dans 
les projets de développement et 
d’élargissement de leurs activités 
et ce à travers la mise en place 
des moyens de financement 
adéquats.
Il vise à  contribue à la 
diversification des moyens de 
financement de l’économie qui 
comprend le développement 
des mécanismes de financement 
classiques et l’introduction 
d’outils de financement 
alternatifs pour parachever les 
offres de financement bancaires 
et permettre d’augmenter 
l’intégration financière.
Ainsi,  permettra- t- il de réaliser 

un objectif double,  consistant 
en la diversification des offres 
de financement destinées aux 
PME afin de  répondre aux 
besoins de financement exprimés 
dans leurs différentes étapes 
de croissance et renforcer le 
niveau de capitalisation. «Ce 
qui augmenterait leur  durabilité 
auprès des établissements 
bancaires», expliquera Aymen 
Benabderrahamane, qui ajoute 
que l’analyse du tissu national 
des PME a fait ressortir  que 
ces dernières étaient souvent 
confrontées à un manque de 
capitaux entravant leurs plans de 
développement ainsi que  la levée 
des fonds auprès des institutions 
bancaires. 

Les startups sont en mesure 
de «révolutionner» le 
secteur des finances en 

Algérie, a estimé, jeudi à Alger, 
le ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé de 
l’Economie de la connaissance 
et des Startups, Yacine El-Mahdi 
Oualid.
«L’économie moderne repose sur 
les jeunes entreprises innovantes 
qui ont la capacité d’évoluer 
rapidement dans différents 
domaines» a indiqué M. El-
Mahdi Oualid à l’occasion de 
la «Rencontre place financière 
d’Alger et Startups», organisée 
sous le slogan «Ensemble, 
construisons la finance de 
demain».
Selon lui, les startups peuvent 
être parfois «plus efficaces» 
dans le domaine de la recherche 
et du développement, citant 
l’exemple du développement du 
vaccin contre le Covid-19.
Il a souligné que cette première 
rencontre du genre a regroupé 
les startups activant dans les 
secteurs de la Fintech, Assurtech 
et celles qui sont dans la sécurité 
informatique a pour but de créer 
des ponts entre les startups et la 
place financière.
A cet effet, le ministre délégué a 
incité les entreprises innovantes 
à être de véritables «vecteurs» 
de la transformation numérique 
et un «moteur de croissance» qui 
permettraient de faire gagner en 
agilité les sociétés financières.
Pour sa part, le président de la 
Commission d’organisation et 
de surveillance des opérations 
de bourse (Cosob), Abdelhakim 

Berrah, a indiqué que le modèle 
de recherche s’appuie, à présent, 
sur des startups «agiles et 
innovantes» pouvant créer de la 
croissance pour le pays.
Il a invité, dans ce sens, les 
porteurs de projets participant à 
cet évènement de profiter de la 
présence des représentants de la 
place financière et des assurances 
pour exposer leurs solutions qui 
permettront de «bâtir la finance 
de demain».
De son coté, le président de 
l’Union algérienne des sociétés 
d’assurance en de réassurance 
(UAR), Youcef Benmicia, a 
affirmé que toutes les sociétés 
d’assurance se sont inscrites dans 
cette stratégie de digitalisation 
qui permettra aux assureurs 
«de reconquérir la confiance de 
leurs clients et d’améliorer leur 
image».
Cette rencontre vise, selon 
les organisateurs, à mettre en 
relation les principaux acteurs 
de la place financière d’Alger 
comprenant les banques et 
les sociétés d’assurance avec 
les startups activant dans la 
technologie financière (Fintech).
Ce domaine présente, selon eux, 
plusieurs avantages facilitant, 
notamment, les opérations 
bancaires et leur suivi en temps 

réel, offrant, ainsi, un gain de 
temps, d’argent et d’efficacité.
Durant cet évènement, pas moins 
de 13 startups ont présenté 
leur activité, entre plateformes 
d’échange investisseurs-
porteurs de projets, financement 
participatif, paiement 
électronique, achat en ligne sans 
carte bancaire, transformation 
digitale, gestion commerciale, 
business intelligence, vente et 
crypto monnaie.
La startup BEYN a été distinguée 
par les organisateurs «success 
story» dans le domaine de la 
Fintech grâce à ses solutions de 
Digital Banking et de Paiement 
permettant d’optimiser les 
relations entre les 11 banques 
dont elle est partenaire et leurs 
clients, grâce à un processus de 
gestion des données digitalisé.
A noter que cette rencontre a 
été organisée par le ministère 
délégué chargé de l’Economie de 
la connaissance et des startups, 
en partenariat avec le ministère 
de la Culture, en présence du 
ministre de la Numérisation et 
des statistiques, Mounir Khaled 
Berrah, et du président du 
Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE), Rédha Tir.
En marge de cette rencontre, le 
président de la Cosob a annoncé 
le lancement de deux concours 
à l’adresse des startups, à 
savoir l’Algeria Startup Fintech 
Challenge en collaboration 
avec Algeria Startup Challenge 
(ASC), ainsi que Thakafa Up 
Challenge initié par le ministère 
de la Culture.

Les cinq (5) lauréats du 
concours national de 
l’innovation organisé 

à distance les 13 et 14 janvier 
passés ont été distingués 
mercredi passé au cours d’une 
cérémonie qui s’est déroulée à 
l’université Mohamed Boudiaf 
de M’sila.
La cérémonie a été présidée par 
le wali de M’sila Abdelkader 
Djellaoui, le recteur de 
l’université de M’sila le Pr. 
Kamel Baddari et la directrice 
de l’Agence nationale de 
valorisation de la recherche et du 
développement technologique 
(ANVREDET), Mme Nedjoua 
Demmouche Mounsi en présence 
d’enseignants de l’université 

hôte.
La première place de ce concours 
est revenue à Amel Hawwa 
pour son projet de complément 
alimentaire de traitement de 
l’ulcère de l’estomac.
 Ourida Hadji a pris la seconde 
place pour son projet d’extraction 
du lactosérum et son utilisation 
en agroalimentaire, suivie de 
de Walid Messili (3e) pour son 
projet de compteur intelligent de 
gaz et d’électricité.
La quatrième lauréate est 
revenue à Afef Bey Raked 
pour sa recherche innovante 
sur un conservateur alimentaire 
biologique et la cinquième Sara 
Oum El Noun Tebi pour son 
projet de citerne intelligente.
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AnnAbA / eVÈneMent

La journée nationale du Chahid célébrée en présence de Youcef 
Belmehdi, ministre des Affaires religieuses et des Wakfs

AnnAbA / Visite Ministérielle

En visite de travail, le ministre des affaires religieuses et des 
wakfs, donne le coup d’envoi du séminaire national 
de la jeunesse et de la société  au Palais de culture

AnnAbA / dJs

Ali Bentobal, nouveau directeur de la jeunesse et des sports

A l'instar des autres 
wilayas du pays,  
Annaba  a commémoré 

la Journée nationale du chahid 
coïncidant avec la date du 18 
février de chaque année.  Le 
chef de l'exécutif accompagné 
du ministre Youcef Belmehdi, 
ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, du 

P/APW, des autorités civiles 
et militaires ainsi que de 
la famille révolutionnaire 
s'est rendu au cimetière des 
martyrs  pour déposer une 
gerbe de fleurs à la mémoire 
des glorieux chouhada   . 
«Au-delà de la symbolique 
qu'elle représente, la Journée 
du chahid renferme en soi les 
principes de magnificence, 

de pureté, de gloire et 
de grandeur» l'Algérie 
d'aujourd'hui demeure fidèle 
au serment fait aux martyrs 
qui ont fait gloire et fierté à 
leur patrie», a déclaré  un élu 
présent à cette cérémonie.  La 
journée du chahid signifie le 
recueil collectif du peuple, 
pour tous ces martyrs qui 
se sont sacrifiés au nom 

de l'idéal et écrit avec leur 
sang une page importante 
de l'histoire de ce pays. Le 
Chahid est le symbole de la 
lutte de libération nationale à 
qui revient le mérite d'avoir 
été présent dans les moments 
les plus difficiles. Combien 
de nous, aujourd'hui seraient 
à même de reconnaître 
l'importance de cette journée, 

pour méditer le temps de 
cette commémoration, en 
reconnaissance du devoir 
accompli par le chahid. Ce 
pays si cher pour ces hommes 
qui ont consenti leurs vies, 
pour son indépendance, 
nécessitant tant de sacrifices, 
des efforts colossaux et des 
vies humaines pour recouvrir 
une liberté chèrement payée.

Le ministre des 
Affaires religieuses 
et des Wakfs , Youcef 

Belmahdi   a déclaré,  Jeudi 
dernier, lors de sa visite à 
Annaba , que la   prière de 
Tarawih  dans les mosquées  
"est une décision souveraine 
tributaire de l'évolution de la 
situation épidémiologique 
de la Covid-19   et que 
l’allègement des mesures 
prises dans le cadre de la 
lutte anti Covid-19  est 

un bon signe, sachant que 
le gouvernent a  décidé 
dernièrement  la réouverture 
de toutes les mosquées 
et l’aménagement   des 
horaires du couvre-feu 
qui  ont été repoussés à 22 
heures dans les wilayas 
jusque-là concernées par 
cette mesure. A l’issue de 
sa visite, le ministre des 
Affaires religieuses et des 
Wakfs , Youcef Belmahdi    
a donné le coup d’envoi 
du séminaire national de la 

jeunesse  et de la société  au 
Palais de culture Mohamed 
Boudiaf au cours duquel 
il a honoré plusieurs 
Moudjahidine et des 
veuves de moudjahidine. 
Par ailleurs, Youcef 
Belmehdi, ministre des 
Affaires religieuses et des 
Wakfs, a visité plusieurs 
infrastructures en rapport 
avec son secteur. Il s'est 
rendu, en compagnie du 
wali et du P/APW, ainsi 
que du directeur de wilaya 

du secteur  au chef-lieu d’ 
Annaba, où il a inspecté le 
projet d’un centre culturel 
dans ‘’ Zawiya Tijaniya ‘’ . 
A El Kalitousa , le ministre 
a procédé à l'inspection  
du projet  de réalisation 
d’une mosquée  ‘’Talha 
Ben Abid‘’    et a procédé 
également à l’inauguration 
d’une autre mosquée située 
dans la même localité ‘’Amr 
Ibn El AASS’’. A El Hadjar, 
une autre mosquée quasi 
achevée a été visitée, où un 

exposé sur l’avancement 
des travaux lui a été présenté 
par  un des responsables 
. Un autre site de culte 
implanté à la cité des 150 
logements a été inspecté par 
la délégation. Le ministre 
des affaires religieuses a 
répondu positivement à la 
demande d’une rallonge 
financière 
pour achever les travaux de 
ce projet qui sera fin prêt 
avant le mois de ramadhan

La rumeur qui 
circulait ces derniers 
jours concernant 

le changement à la tête 

du secteur de la jeunesse 
et des sports de la wilaya 
d’Annaba s'est confirmée. En 
effet, la wilaya de  Annaba 
a aujourd'hui un nouveau 

directeur de la jeunesse et des 
sports(DJS) en l'occurrence 
Ali Bentobal qui remplace 
ainsi Abdelkader Abaiz . Le 
nouveau DJS a occupé déjà 

le même poste au niveau 
de plusieurs wilayas. La 
dernière étant  Laghouat. Le 
nouveau DJS de la wilaya 
d’Annaba veut donner une 

nouvelle dynamique à ce 
secteur et oeuvrer pour le 
développement des activités 
sportives au profit de la 
jeunesse de la région.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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AnnAbA / sécUrité

La Gendarmerie nationale 
d’El Hadjar procède à 

l’arrestation de  Huit (8) 
agresseurs dont six mis 

sous les verrous

Agissant dans 
le cadre de la 
lutte, sans merci, 

menée contre toutes les 
formes de criminalité, la 
brigade de gendarmerie 
nationale d’El Hadjar  
vient de mettre fin, la 
semaine écoulée, aux 
agissements d’une bande 
de malfaiteurs composée 
de huit (8) individus, 
âgés entre 19 et 43 ans, 
spécialisée dans les 
agressions . 
En effet, ces derniers 
opérant au niveau de 
ladite commune ont 
agressé à l’aide d’armes 
blanches des personnes. 
Devant la multiplication 
des plaintes déposées par 
les victimes, les éléments 
de la gendarmerie d’El 
Hadjar  ont entamé une 
surveillance de tous les 

endroits, qui a permis 
l’interpellation des mis en 
cause  lors d’une bagarre 
entre des jeunes à la cité 
El Karma commune d’El 
Hadjar  avec l’utilisation 
d’armes blanches  Les 
gendarmes se sont 
déplacés et ont pu arrêter  
les mis en cause et saisir 
les armes blanches qu’ils 
avaient sur eux. Les huit 
suspects seront présentés 
par devant les instances 
judiciaires, une fois 
toutes les investigations 
concernant leurs 
agissements, achevées. 
Le Procureur   près le 
tribunal d’El Hadjar a 
ordonné le placement 
de 2 mis en cause sous 
contrôle judiciaire tandis 
les 6 autres ont été placés 
au centre de réeducation à 
Bouzaaroura.

AnnAbA / JoUrnée dU cHAHid

Organisée par la Conservation des forêts
‘‘L’arbre du martyr’’ : Une campagne de plantation de 500 arbrisseaux

A l’occasion de la 
journée nationale 
du Chahid, la 

Conservation des forêts de la 
wilaya d’Annaba a organisé, 
jeudi dernier, une journée de 
reboisement sous le thème 
‘’L’arbre du Martyr’’ au niveau 
de la Route Nationale 44 ( en 
face de la clinique Ibn Nafis). 
Cette opération a connu la 
participation des éléments de 

l’Armée Nationale Populaire, 

de la Gendarmerie Nationale, 

de la Sûreté Nationale et de la 

Protection civile, ainsi que la 

direction de l’environnement, 

la direction des ressources 

en eau, l’Hôtel Sherton, 
l’Hôtel Errym El Djamil et 
l’Association ‘’Ouled El 
Houma’’. Et c’est avec entrain 
que les participants se sont 
attelés à la tâche en mettant 
en terre 500 plants dans le 
but d’embellir cet espace 
et de revivifier le couvert 
végétal. Outre le devoir de 
mémoire, cette campagne de 
reboisement a pour but de 
préserver l’environnement.

Sihem Ferdjallah 

Sara Boueche

KHencHelA / direction des ForÊts 

L’investissement dans les produits 
non ligneux contribue aux 

développements des zones d’ombre

Le Directeur général 
des forêts (DGF), Ali 
Mahmoudi, a affirmé 

mardi passé à Khenchela que 
“l’investissement dans les 
produits forestiers non ligneux 
améliorera les conditions de 
vie des habitants des zones 
d’ombre”.
Dans son intervention à 
l’Ecole nationale supérieure 
des forêts de Khenchela, à 
l’occasion de la mise en service 
d’une unité de distillation des 
huiles essentielles de plantes 
médicinales et aromatiques, 
M. Mahmoudi a souligné 
que l’exploitation idoine des 
produits forestiers autres 
que le bois dont le romarin, 
le pin parasol et le caroube 
“assurera aux habitants des 
zones d’ombre et rurales des 
revenus conséquents à même 
d’améliorer leurs conditions 
de vie et de contribuer à la 
diversification de l’économie”.
Il a également ajouté dans 
ce contexte que les résultats 
du projet de valorisation 
des produits forestiers 
non ligneux initié par le 
ministère de l’Agriculture 
et du Développement 
Rural représenté par la 
Direction générale des 
forêts en coordination avec 
l’organisation des Nations-
Unies pour l’alimentation 
et l’agriculture FAO 
commencent à paraitre 
avec les dizaines de micro-
entreprises et startups qui 
investissent dans les plantes 
médicinales et aromatiques 
dans les quatre wilayas pilotes 
de Khenchela, Constantine, 
Blida et Mostaganem.

Le même cadre a mis l’accent 
sur l’accompagnement assuré 
par son secteur au profit des 
habitants des zones rurales 
et riverains des forêts lors 
des différentes phases de 
l’investissement dans ces 
activités génératrices de 
richesses portant sur la 
valorisation des produits de la 
forêt autres que le bois.
M. Mahmoudi a relevé que 
le projet de valorisation 
du romarin dans la wilaya 
de Khenchela permettra 
notamment de valoriser cette 
plante et de préserver en 
même temps les forêts contre 
les dangers des incendies et 
des diverses autres formes 
d’agression qu’elles subissent.
Il a aussi estimé que la mise 
en service aujourd’hui d’une 
unité de distillation des 
huiles essentielles des plantes 
médicinales et aromatiques 
d’une capacité de 1.500 litres 
constitue un couronnement 
pour ce projet surtout qu’elle 
est appelée à améliorer les 
revenus des habitants des 
zones d’ombre.
De son côté, Mohamed Lamine 
Hamouni, représentant du 
FAO en Afrique a  que sa 
participation à la cérémonie 
de mise en service de cette 
unité de distillation vient 
réaffirmer le soutien de la 
FAO à l’orientation vers le 
développement des produits 

forestiers non ligneux qui 
“commence à donner des 
résultats encourageants avec 
la multiplication des micro-
entreprises investissant dans 
cette filière”.
La FAO, a-t-il ajouté, 
continuera à soutenir les 
projets de valorisation des 
produits forestiers autres que 
le bois en coordination avec 
le ministère de l’Agriculture 
et du Développement Rural 
représenté par la DGF.
Nassim Djabou, enseignant 
à l’université de Tlemcen et 
expert dans l’exploitation 
des plantes médicinales et 
aromatiques, a fait savoir 
qu’une étude menée dans les 
zones forestières des trois 
communes de Khirène, Tamza 
et Lamsara avait recensé 
40.000 hectares de romarin qui 
permettraient la production de 
35 tonnes de l’huile essentielle 
de cette plante d’une valeur 
financière de 30 milliards DA.
La conservation des forêts 
de la wilaya de Khenchela 
a procédé dans le cadre du 
projet de valorisation des 
produits forestiers non ligneux 
à l’organisation de journées de 
sensibilisation à l’importance 
de l’investissement dans 
cette filière au profit de 530 
personnes.
Elle a aussi organisé une 
formation pour 24 responsables 
de micro-entreprises intéressés 
par l’investissement dans 
la valorisation des plantes 
médicinales et aromatiques 
dans les communes de Tamza, 
Bouhamama, Ain Touila et 
Lamsara, a-t-on conclu.



Un faux dentiste arrêté par le police à Oran

constAntine 

Le DGSN Inaugure de nouvelles structures et suretés
 urbaines à Constantine

tiZi oUZoU

L’enquête révèle les circonstances macabres de 
meurtre de kenza

Les éléments de le police 
judiciaire de le wilaya 
d’Oran ont pu découvrir 

un cabinet dentaire clandestin 
au centre même de capitale 
de l’ouest. Les policiers ont 
également pu mettre un terme aux 
activités illégales de faux dentiste, 
qui mettait le vie les patients 

en danger, selon algerie360. En 
effet, et comme cela est rapporté 
par une publication de la DGSN, 
les éléments de le brigade mobile 
de le police judiciaire de le wilaya 
d’oran, ont pu, pendant le journée 
d’hier, découvrir un cabinet 
clandestin de chirurgie dentaire 
au centre-ville d’el bahia. Les 

policiers ont pu également arrêté 
le faux dentiste, qui exerçait au 
sein de ce cabinet sans aucune 
qualification ni autorisation. Le 
faux dentiste a été arrêté par les 
policiers qui ont pu saisir sur 
lui le somme de 42 millions de 
centimes, de l’argent gagné grâce 
à ses activités illégales de dentiste 

clandestin. L’intervention les 
éléments de le police judiciaire, 
avait également permis de mettre 
la main sur une quantité de 
médicaments qui était utilisée 
dans les activités dangereuses 
et illégales de faux dentiste. Ce 
dernier, a été par ailleurs, l’objet 
d’une procédure judiciaire qui a 

été engagée contre lui. L’accusé 
est poursuivi pour l’exercice 
illégal d’une profession 
légalement réglementée, mise en 
danger de la vie d’autrui, et pour 
violation les devoirs citoyens liés 
à le précaution et à le sécurité. 
L’accusé sera présenté devant le 
justice.

Le Directeur général 
de la Sûreté nationale 
(DGSN), Khelifa 

Ounissi, a procédé mercredi à 
Constantine à l’inauguration 
de nouvelles structures et 
sûretés urbaines susceptibles 
de fournir une couverture 
sécuritaire de qualité aux 
citoyens dans cette wilaya, 
selon APS.
Dans la commune d’Ain Abid 

(Sud Est de Constantine), une 
collectivité locale comptant 
une population plus de 
35.000 habitants, le DGSN 
a inauguré, en présence des 
autorités civiles et militaires, 
des cadres centraux de 
la sûreté nationale et des 
représentants de la société 
civile, le nouveau siège de la 
première sûreté intramuros, 
dont la réalisation a nécessité 

une enveloppe financière de 
plus de 85 millions de dinars.
Lancée en travaux en 2015, 
cette nouvelle structure de 
police d’une superficie de 
5180 m2, a été dotée d’une 
salle de vidéosurveillance et 
des équipements modernes 
nécessaires et couvrira 
une population de 11.500 
habitants, résidant dans neuf 
(9) groupements d’habitat au 
Nord de la commune d’Ain 
Abid.
Khelifa Ounissi a également 
inauguré le nouveau 
siège de la 12e sureté 
urbaine extramuros de la 
nouvelle circonscription 
administrative Ali Mendjeli, 
une méga cité au Sud Ouest 
de Constantine abritant 
plus de 450.000 âmes. Le 
territoire de compétence de 
cette structure couvre les 
unités de voisinages 10, 11 
et 12, soit une population de 

26.500 habitants.
Réalisée sur une superficie de 
5.850 m2, cette infrastructure 
de trois étages, dotée en 
équipements et commodités, 
a nécessité la mobilisation 
d’une enveloppe financière 
de plus de 141 millions de 
dinars pour sa réalisation.
A la localité d’Ain El Bey, (11 
km au Sud de Constantine), le 
directeur général de la sûreté 
nationale a ensuite inauguré 
une unité aérienne régionale 
de la Sûreté nationale 
(UARSN), basée à l’aéroport 
international Mohamed 
Boudiaf de Constantine. Le 
coût d’aménagement de cette 
unité, dotée d’un hangar 
pour abriter les hélicoptères 
de la police, d’une aire de 
stationnement, de cinq (5) 
bureaux et de quatre (4) 
ateliers de maintenance, a été 
estimé à plus de 27 millions 
de dinars.

M. Ounissi, qui a inspecté 
les projets et écouté la 
présentation technique des 
structures, s’est assuré du 
respect des conditions et 
des normes de réalisation 
de ces infrastructures et 
du travail des policiers 
ainsi que des prestations 
offertes aux habitants au 
titre du rapprochement de 
l’administration du citoyen.
“L’inauguration par le 
DGSN de ces nouvelles 
structures de la police à 
travers la wilaya, vient 
concrétiser le programme 
du Gouvernement visant 
le rapprochement de 
l’administration des citoyens 
pour leur offrir un service 
public adéquat”, a déclaré 
à la presse, l’inspecteur 
régional de la police de 
l’Est, le contrôleur de police 
Daoud Mohand-Cherif.

Le procureur de la 
république de tribunal 
d’azazga a révélé que 

kenza sadat, la jeune fille de 17 
ans, retrouvée morte dans la forêt 
de yakouren, a été découpée en 
morceaux par son propre père. 
Ce dernier a été mis derrière 
les barreaux. Les circonstances 
macabres de le mort de la jeune 
fille de 17 ans, qui habitait dans 
la commune de azazga, ont été 
dévoilées ce matin, lors d’une 
conférence de presse, tenue par 
le procureur de la république 
de dit tribunal. Il a été révélé 
que le principal suspect, en 
l’occurrence le père même de la 
victime, était derrière le meurtre 
de sa fille. Un meurtre d’une 
sauvagerie inouïe, qui s’ajoute à 
la longue liste les féminicides en 
Algérie.

Un crime d’une sauvagerie 
inouïe
Le procureur de la république 
a dévoilé, qu’après que le 
corps de la jeune fille ait été 
retrouvé par les éléments de le 
gendarmerie nationale, il s’était 
personnellement déplacé sur les 
lieux, en compagnie de médecin 
légiste et les éléments de le 
police scientifique.
Le corps a été apparemment 
retrouvé dans une décharge 
publique. La défunte a été 
retrouvée en morceaux. Elle a été 
décapitée, et son pied gauche, en 
plus d’être brulé, a été également 
découpé. C’est la mère de la 
victime qui avait confirmé 
l’identité de la défunte. Suite à 
cette découverte macabre, une 
l’escente a été effectuée, afin de 
fouiller le domicile de la victime. 

En présence de père, la police 
scientifique avait affirmé que 
le crime a eu lieu à l’intérieur 
même de la maison. Les preuves 
accablantes attestent que c’était 
le géniteur de le jeune fille 
mineure, qui a tué sa propre 
fille, et qui l’avait découpé à 
l’intérieur de la maison, avant 
de le jeter dans une décharge, et 
d’avoir essayé de le bruler, pour 
se débarrasser de corps.
Le tueur arrêté et mis sous les 

verrous
L’accusé a été arrêté sur place, 
et il a été interrogé par les 
éléments de la police. Malgré 
ses dénégations dans un premier 
temps, le père de la victime a été 
par le suite amené à confesser 
son crime, devant le procureur de 
la république. L’assassin a donné 
plusieurs détails concernant son 

crime, il a avoué qu’il avait tué 
sa propre fille, et qu’il l’avait 
découpé dans la salle de bain 
de la maison. Il avait également 
confirmé qu’il s’était débarrassé 
de corps de la victime au niveau 
de le dite décharge publique.
Le père de le jeune kenza 

est poursuivi pour homicide 
volontaire avec préméditation. 
Il se trouve actuellement 
en détention provisoire, en 
attendant que le date de procès 
soit fixée. Aucune information 
n’a été cependant donnée sur le 
mobile de ce crime odieux.
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Les Etats-Unis relancent les discussions visant à restaurer 
l’accord sur le nucléaire iranien

Alors que le Texas est paralysé par une vague de froid 
inédite, son sénateur, Ted Cruz, se rend dans une station 

balnéaire mexicaine

Covid-19
Aux Etats-Unis, l’espérance de vie a chuté d’un an au premier 

semestre 2020

Plus de 250 000 foyers étaient 
encore privés d’électricité 
dans l’Etat ce jeudi. Dans un 
communiqué, le républicain a 
expliqué qu’il avait voulu faire 
plaisir à ses filles et a affirmé 
qu’il rentrerait dans la journée 
aux Etats-Unis, selon le monde 
fr.
Au moment où son Etat est en 
prise à une vague de froid inédite 
et meurtrière, lui profite du 
soleil dans la station balnéaire 
mexicaine de Cancun. Le 
sénateur républicain du Texas, 
Ted Cruz, faisait l’objet de vives 
critiques, jeudi 18 février, après 
les révélations du journal local 
Dallas Morning News.
Photos à l’appui, le journal 
raconte que le conservateur 

s’est envolé, la veille, avec 
sa famille, de l’aéroport de 
Houston pour la péninsule 
du Yucatan, abandonnant ses 
électeurs au milieu d’une crise 
sans précédent. Plus de 250 
000 foyers restaient encore 

privés électricité jeudi, les 
températures polaires ayant 
provoqué une envolée de la 
consommation d’électricité.
« Je voulais être un bon père »
Des manifestants, devant le 
domicile du sénateur américain 

Ted Cruz pour exiger sa 
démission, le 18 février, à 
Houston, au Texas.
Dans un communiqué, le 
sénateur s’est justifié en 
expliquant que « comme des 
millions de Texans [s]a famille 
avait été privée de courant et de 
chauffage ».
« Avec les écoles suspendues 
pour la semaine, nos filles ont 
demandé de partir quelques 
jours avec des amis. Je voulais 
être un bon père, je les ai 
accompagnées [mercredi] soir 
et je reprends l’avion cet après-
midi. »
« Je suis, comme mon équipe, 
en contact permanent avec 
les responsables locaux pour 
déterminer ce qui s’est passé au 

Texas », a-t-il poursuivi.
Celui qui avait un temps été 
affublé du surnom moqueur 
de Lyin’Ted (« Ted le menteur 
») par l’ancien président des 
Etats-Unis, Donald Trump, 
s’est rapidement vu attribuer 
un nouveau surnom sur Twitter 
: Flyin’Ted (« Ted le volant »).
Lors d’une interview à la radio 
lundi, M. Cruz avait mis en 
garde les habitants de son Etat 
contre les graves perturbations 
météorologiques à venir, 
soulignant qu’elles pourraient 
faire de nombreuses victimes. 
« Ne prenez aucun risque. 
Assurez-vous que votre famille 
est à l’abri, ne quittez pas votre 
maison et prenez soin de vos 
enfants », avait-il alors déclaré.

Les minorités ont été les plus frappées par cette 
baisse : les personnes noires ont perdu presque 
trois ans, les personnes hispaniques quasiment 

deux, selon les autorités sanitaires américaines, selon 
le monde fr.
Après la crise des opiacés, la pandémie de Covid-19 
fait chuter l’espérance de vie aux Etats-Unis, frappant 
particulièrement les minorités. Selon des chiffres 
préliminaires des autorités sanitaires américaines, 
l’espérance de vie a chuté d’un an au premier 
semestre 2020, au début des ravages de l’épidémie 
dans le pays.
« Dans la première moitié de 2020, l’espérance de 

vie à la naissance pour toute la population américaine 
était de 77,8 ans, en baisse d’un an » par rapport à 
2019, indique un rapport des centres de prévention et 
de lutte contre les maladies (CDC). C’est le niveau le 
plus bas depuis 2006 pour toute la population, selon 
les autorités sanitaires.
Pays le plus touché au monde
Les minorités ont été les plus frappées par cette baisse 
: les personnes noires ont perdu presque trois ans, les 
personnes hispaniques quasiment deux, ont indiqué, 
jeudi 18 février, les CDC. La population noire a plus 
précisément perdu 2,7 ans d’espérance de vie au cours 
des six premiers mois de 2020 (passant de 74,7 à 72). 

La population hispanique a, elle, perdu 1,9 an (81,8 à 
79,9), et la population blanche 0,8 an (à 78 ans).
Les membres des minorités aux Etats-Unis, 
plus susceptibles d’occuper des emplois comme 
conducteur de bus ou de train ou de travailler dans 
les supermarchés, ont été particulièrement frappés 
par la maladie. Les Afro-Américains comme les 
Hispaniques ont ainsi 2,8 fois plus de chances de 
mourir du Covid-19 que les personnes blanches, 
selon les autorités sanitaires.
Les Etats-Unis sont le pays le plus touché au monde 
par la pandémie de Covid-19 en valeur absolue, avec 
plus de 490 000 morts

Washington a notamment 
annoncé, jeudi, accepter 
une invitation de l’Union 
européenne à des pourparlers en 
présence de Téhéran.
Triple geste américain à 
l’égard de l’Iran. Après une 
réunion virtuelle des chefs 
des diplomaties française, 
britannique, allemande et 
américaine, Washington a 
annoncé, jeudi 18 février, 
accepter une invitation de 
l’Union européenne (UE) à 
des pourparlers en présence de 
Téhéran pour relancer les efforts 
visant à restaurer l’accord sur 
le nucléaire (JCPoA), signé en 
2015, selon le monde fr.
Un peu plus tôt, les quatre 
puissances occidentales avaient 
affirmé dans un communiqué 
conjoint leur objectif de « voir 
l’Iran revenir au plein respect 
de ses engagements » prévus 
par l’accord de 2015, afin 
de « préserver le régime de 

non-prolifération nucléaire et 
garantir que l’Iran ne puisse 
jamais acquérir une arme 
nucléaire ». Le communiqué 
est signé du Français Jean-Yves 
Le Drian, de l’Allemand Heiko 
Maas, du Britannique Dominic 
Raab et du secrétaire d’Etat 
américain, Antony Blinken.
L’affirmation du retour des 
sanctions contre l’Iran annulée
L’administration de Joe Biden 
a annulé dans la foulée une 
proclamation unilatérale 
effectuée en septembre 2020 
par le gouvernement de Donald 
Trump sur un retour de sanctions 
internationales contre l’Iran.
Dans une lettre au Conseil 
de sécurité des Nations 
unies (ONU), obtenue par 
l’Agence France-presse (AFP), 
l’ambassadeur américain par 
intérim auprès de l’organisation 
onusienne, Richard Mills, 
indique que les sanctions 
internationales qui ont été « 

levées par la résolution 2231 » 
de l’ONU en 2015 et confirmant 
l’accord nucléaire conclu la 
même année avec Téhéran « 
restent levées ».
L’annonce de septembre 2020 
par l’administration Trump – 
qui avait déjà décidé en 2018 du 
retrait des Etats-Unis de l’accord 
– avait été jugée nulle et non 
avenue par une large majorité 
des autres membres du Conseil 
de sécurité de l’ONU.
Restrictions des diplomates 
iraniens allégées
Le département d’Etat a enfin 
annoncé, jeudi, l’allègement 
des restrictions imposées sur les 
déplacements des diplomates 
iraniens auprès de l’ONU à New 
York.
Ces restrictions avaient été 
considérablement alourdies par 
l’administration Trump. Elles 
imposaient à ces diplomates 
et au chef de la diplomatie 
iranienne de se cantonner à 

quelques rues autour du siège 
de l’ONU avec un parcours 
très précis pour aller et revenir 
de l’aéroport Kennedy. Leur 
allègement permettra de revenir 
à une situation précédente 
les autorisant à se déplacer 
librement à New York et dans 
ses proches environs. Cette 
règle, qui s’appliquait aussi aux 
missions diplomatiques de Cuba 

et de la Corée du Nord, reste en 
vigueur, a précisé un responsable 
du département d’Etat.
« L’idée est de prendre des 
mesures pour supprimer 
les obstacles inutiles à la 
diplomatie multilatérale en 
modifiant les restrictions sur les 
voyages intérieurs qui ont été 
extrêmement restrictives », a 
expliqué ce responsable.
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coVid-19 : 

Emmanuel Macron va proposer aux pays du G7 de transférer 
3 % à 5 % de leurs doses de vaccins à l’Afrique

A Hongkong, des figures du combat démocratique dans 
le box des accusés

Avec l’administration Biden, l’OTAN revient avec soulagement 
à la normale, difficultés comprises

Dans un entretien au 
quotidien britannique 
« Financial Times », 

le président français met en 
garde contre un risque d’« 
une guerre d’influence des 
vaccins », selon le monde fr.
Le président français, 
Emmanuel Macron, a 
proposé, jeudi 18 février, que 
les pays riches transfèrent de 
3 % à 5 % des vaccins contre 

le Covid-19 qu’ils ont en 
stock au continent africain, 
qui en manque cruellement.
Dans un entretien au quotidien 
britannique Financial Times, 
le chef de l’Etat explique 
qu’il soumettra cette idée à 
la réunion des dirigeants du 
G7, vendredi. La chancelière 
allemande, Angela Merkel, 
est « d’accord » avec cette 
initiative, ajoute-t-il.

 « Cela n’a aucun impact 
sur le rythme de la stratégie 
vaccinale [dans les pays 
concernés par ce transfert]. 
Ça ne la ralentit pas d’un 
jour, compte tenu aujourd’hui 
de l’utilisation de nos doses 
», fait valoir Emmanuel 
Macron. D’autant, avance-
t-il, que cette démarche est 
dans l’intérêt des Européens 
notamment, dont de 

nombreux ressortissants ont 
des proches ou de la famille 
par-delà la Méditerrannée.
Il en va aussi d’une question 
de solidarité. « Si on laisse 
s’installer l’idée que des 
centaines de millions de 
vaccins sont en train d’être 
faits dans les pays riches 
et qu’on ne commence pas 
dans les pays pauvres, c’est 
insoutenable », estime le 

président français. « C’est 
plutôt une accélération des 
inégalités mondiales inédite 
» et « c’est politiquement 
insoutenable à terme parce 
que c’est ce qui permet 
d’installer une guerre 
d’influence des vaccins. Et 
vous voyez bien la stratégie 
chinoise, la stratégie russe 
aussi ».

Neuf opposants, parmi 
les militants les plus 
anciens, sont accusés 

d’avoir organisé et participé 
à la grande manifestation du 
18 août 2019 qui rassembla 
plus d’un million et demi de 

personnes, selon le monde fr.
Pour la première fois de 
sa vie, à 82 ans, au terme 
d’une longue et brillante 
carrière menée au service 
des droits de l’homme et du 
combat pour la démocratie à 

Hongkong, le célèbre avocat 
Martin Lee s’est retrouvé 
dans le box des accusés… 
Un moment symbolique 
qui illustre la récente 
dérive punitive du système 
judiciaire de la région 
administrative spéciale, car 
l’ancien député, fondateur 
du Parti démocratique et 
fort d’une nomination pour 
le prix Nobel de la paix 
2021, avait toujours mis un 
point d’honneur, « en tant 
qu’homme de loi », à rester 
dans la légalité.
Mais, tout comme huit autres 
militants prodémocratie 
jugés au cours du même 
procès (lequel s’est ouvert 
mardi 16 février au tribunal 

de district de Kowloon 
West), Martin Lee est 
accusé d’avoir organisé une 
manifestation illégale le 18 
août 2019 et d’y avoir pris 
part. Des accusations que la 
défense réfute et qualifie d’« 
absurdes ».

Ce jour-là, au cœur du 
chaotique été 2019, lequel 
avait commencé avec deux 
manifestations monstres 
contre un projet de loi 
d’extradition vers la Chine 
(chacune ayant mobilisé 
entre un et deux millions 
de personnes les 9 et 16 
juin), un rassemblement 
avait été autorisé par la 
police à l’intérieur du parc 

Victoria,dans le quartier 
de Causeway Bay, point 
de ralliement habituel 
des grandes marches de 
protestation à Hongkong.
« Nous avions demandé et 
obtenu un permis pour un 
rassemblement de 300 000 
personnes, mais, face à la foule 
qui affluait, il était de notre 
devoir, pour la sécurité des 
participants, de transformer 
le rassemblement en marche. 
Nous connaissions le risque et 
n’avions cessé de demander 
l’autorisation à la police 
d’escorter les participants 
en dehors du parc », rappelle 
l’ancien député Lee Cheuk-
yan, coaccusé.

Les trente ministres 
de la défense de 
l’Organisation se sont 

réunis mercredi et jeudi. 
Ils ont décidé d’étendre la 
mission en Irak et ont évité 
d’aborder la question turque, 
selon le monde fr.
 Une extension de la mission 
en Irak, une non-décision sur 
celle qui se déroule depuis près 
de vingt ans en Afghanistan 
et devait, en principe, se 
terminer le 1er mai. Les trente 
ministres de la défense de 
l’Organisation du traité de 
l’Atlantique Nord (OTAN), 
réunis par visioconférence 
mercredi 17 et jeudi 18 février, 
auraient sans doute préféré 
célébrer de manière un peu 
plus festive la relance de la 

relation transatlantique après 
quatre années de tensions et 
d’inquiétudes alimentées par 
les menaces et les foucades 
de Donald Trump. Ils ont 
très vite replongé dans des 
difficultés que le changement 
de pouvoir à Washington n’a 
pas résolues.
Lloyd Austin, le nouveau 
secrétaire américain à la 
défense, tenait, en tout cas, 
à rassurer ses partenaires 
européens : le ton et l’action 
de l’administration démocrate 
seront différents. Mercredi, le 
nouveau chef du Pentagone 
signait dans le Washington 
Post un texte titré « Les Etats-
Unis ne peuvent assumer seuls 
leurs responsabilités, c’est 
pourquoi nous croyons en 

l’OTAN ». C’est sans doute 
ce que répétera Joe Biden, 
attendu à Bruxelles dans les 
mois qui viennent, pour un 
sommet qui se tiendra dès que 
les conditions sanitaires le 
permettront.
La fin des « débats difficiles »
Mercredi et jeudi, « 
l’atmosphère était très bonne 
», confirmait une source 
européenne, confiante dans la 
promesse de « se consulter, 
travailler ensemble, décider 
ensemble » formulée par 
M. Austin. Manifestant 
discrètement son soulagement, 
le secrétaire général Jens 
Stoltenberg saluait pour sa part 
la fin des « débats difficiles ».
Le responsable norvégien 
espérait, en fait, focaliser la 

discussion – et l’attention 
des médias – sur son projet 
de « reset » de l’Alliance 
à l’horizon 2030, avec une 
réforme de son financement, 
un investissement massif dans 
les technologies du futur et une 

adaptation stratégique prenant 
toujours en compte le menace 
russe mais insistant désormais 
sur le rôle de la Chine – 
c’est l’une des priorités de 
la nouvelle administration 
américaine.
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Pour leur première 
réunion virtuelle 
avec Joe Biden, les 

dirigeants se sont engagés 
vendredi à revenir au 
multilatéralisme, malmené 
sous Donald Trump.
Réaffirmant leur soutien 
« à un accès équitable aux 
vaccins », les membres du 
G7 ont annoncé, vendredi 
19 février, une aide totale 
de 7,5 milliards de dollars 
(près de 6,2 milliards 
d’euros) pour la vaccination 
contre le Covid. A l’issue 
d’un sommet virtuel présidé 
par le premier ministre 
britannique, Boris Johnson, 
ils ont réaffirmé vouloir « 
faire de 2021 un tournant 
pour le multilatéralisme et 
pour façonner une reprise 
qui promeuve la santé et la 
prospérité de nos peuples et 
de notre planète ».
Un mois après son arrivée 
à la Maison Blanche avec 
la promesse de rompre 
avec les années Trump 

marquée par l’isolement 
des Etats-unis, le président 
démocrate, Joe Biden, a 
retrouvé les dirigeants de la 
France, du Royaume-Uni, 
de l’Allemagne, de l’Italie, 
du Japon, du Canada ainsi 
que les chefs de l’Union 
européenne pour cette 
réunion consacrée à la 
réponse à la pandémie de 
Covid-19, qui a fait plus de 
2,4 millions de morts dans 
le monde.
« Il s’agit d’une épidémie 
mondiale et cela ne sert 
à rien qu’un pays soit 
en avance, nous devons 
avancer ensemble », a 
déclaré le premier ministre 
britannique, Boris Johnson, 
dont le pays assure la 
présidence tournante du G7, 
en ouverture de la réunion. « 
Nous voulons nous assurer 
que nous distribuons nos 
vaccins à prix coûtant 
autour du monde et que tout 
le monde soit vacciné, afin 
que le monde entier puisse 

surmonter cette pandémie 
ensemble », a-t-il ajouté.
Les grandes puissances 
ont lancé, avec des succès 
divers, des campagnes de 
vaccination à grande échelle 
contre la maladie, mais les 
pays défavorisés restent 
pour l’instant à l’écart du 
mouvement. Les pays riches 
ont commandé d’énormes 
quantités de doses sans 
savoir si ces vaccins 
seraient efficaces ; au vu 
du nombre de projets qui 
ont abouti, ils vont disposer 
de centaines de millions de 
doses excédentaires.
Programme Covax
M. Biden s’est engagé 
à allouer 4 milliards de 
dollars pour le dispositif 
onusien Covax, piloté par 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS) que les Etats-
Unis viennent de réintégrer. 
Ce programme vise à fournir 
cette année des vaccins 
contre le Covid-19 à 20 % 
de la population de près 

de 200 pays et territoires 
participants. Il comporte 
surtout un mécanisme de 
financement qui permet à 
92 économies à faibles et 
moyens revenus d’avoir 
accès aux précieuses doses. 
« J’envoie un message clair 
au monde : l’Amérique 
est de retour. L’alliance 
transatlantique est de retour 
», a déclaré le président des 
Etats-Unis depuis la Maison 
Blanche.
L’UE a de son côté annoncé 
le doublement de sa 
contribution à Covax, à 1 
milliard de dollars, et une 
contribution de 100 millions 
d’euros d’aide humanitaire 
en faveur de la campagne 
de vaccination en Afrique. 
De son côté, l’Allemagne, 
qui a déjà contribué à 
hauteur de 600 millions 
d’euros, « met 1,5 milliard 
d’euros supplémentaires 
à disposition de Covax, 
de l’OMS et d’autres » 
pour financer « vaccins, 

médicaments et tests 
», a fait savoir dans un 
communiqué, vendredi, le 
ministre des finances, Olaf 
Scholz.
M. Johnson, qui peut se 
targuer du succès de la 
campagne de vaccination 
britannique, a promis de 
redistribuer la plus grande 
partie de ses surplus par 
l’intermédiaire de ce 
programme. Mais son 
gouvernement, pressé 
de sortir d’un troisième 
confinement très dur, veut 
donner la priorité à sa 
population.
Le président français, 
Emmanuel Macron, jugeant 
« insoutenable » que les pays 
pauvres soient délaissés, 
a plaidé dans un entretien 
au quotidien britannique 
Financial Times pour que 
les pays riches envoient 
3 % à 5 % de leurs doses 
disponibles à l’Afrique « 
très vite ».

VAccins contre le coVid-19 :
Le G7 promet 7,5 milliards de dollars et « un accès 

équitable » pour la vaccination anti-Covid
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Milan Ac : 
Bennacer va rater le Derby de la Madonnina ?

14ème journée, Le MCO retrouve le podium, l’USMA s’incline 
à Biskra, le NAHD accroché par l’USMBA

crb-Mamelodi sundowns : 
Pas évident de trouver un pays neutre

Touché ce jeudi à Belgrade 
contre l’Etoile Rouge 
en Europa League, le 

milieu de terrain algérien, Ismael 
Bennacer, devrait rater le derby 
de Milan, ce weekend, en Serie A.
« La perte d’Ismael Bennacer 
à cause de sa rechute est la pire 
nouvelle de la soirée », a confié 
Stefano Pioli après le match nul 
des Milanais en compétition 
européenne.
Freiné par les blessures depuis 
novembre dernier, le meilleur 
joueur de la dernière Coupe 
d’Afrique des Nations n’a pris 
part qu’à trois rencontre en trois 
mois.

Les trois rencontres de 
Ligue 1 qui se sont joués 
vendredi après-midi, en 

attendant le reste des rencontres, 
permet au MCO de retrouver le 
podium après sa belle victoire à 
Constantine face au CSC. Plus 
réalistes et mieux inspirés, les 
oranais menés par un Mellal en 
grande forme ouvrira la marque 
dès la 4’ par l’intermédiaire 
de Motrani. A la demi-heure, 
Masmoudi ajoutera la deuxième 
réalisation, avant que le CSC 
parvienne à réduire la marque 

grâce à Amokrane qui a dédié 
son but à son coéquipier Limane 
(Blessé). Le MCO va clore le bal 
avec le jeune Belloumi qui frappe 
de nouveau avec un joli but inscrit 
à la 77’ tuant ainsi le match. Une 
victoire qui permet au MCO de 
remonter provisoirement à la 3e 
place au classement tandis que 
le CSC qui commençait à revenir 
s’incline sur sa pelouse et se 
retrouve 14e avec 13 points.

Salem Hamza met fin à une 
série de 12 matches sans 

victoire

Comptant 7 nuls contre une seule 
victoire en 13 matches avant 
le match de l’USMA, Biskra 
renoue avec le succès. N’ayant 
plus gagnés depuis la 1ere 
journée, l’USB s’est imposé sur 
la plus petite marge devant une 
équipe de l’USMA en manque 
d’inspiration. Le salut est venu 
de la part de Salem Hamza à la 
52’. Une victoire précieuse pour 
les Biskris qui s’extirpent de la 
zone rouge en comptant 13 points 
désormais tandis que le premier 
reléguable compte 11 points. 

L’USMA de son côté, enchaine 
avec une deuxième défaite de 
rang et n’a marqué qu’un seul but 
lors des trois dernières rencontres. 
Soustara reste 9e au classement 
avec 18 points.

Le NAHD accroché par Bel 
Abbes

Recevant l’USMBA au stade 
du 20 août, le NAHD avait bien 
débuté en ouvrant la marque 
avant le quart d’heure de jeu avec 
une réalisation signée Nadji sur 
penalty. Bel Abbes parviendra 
à niveler la marque sur penalty 

également grâce à Haroun à vingt 

minutes de la fin de la rencontre. 

Un nul qui n’arrange pas vraiment 

les affaires des deux clubs qui 

sont en train de se battre dans la 

deuxième moitié du tableau.

Le directeur du pôle 
compétitif du CR 
Belouizdad, Taoufik 

Kourichi, a déclaré vendredi qu’il 
n’était «pas évident» de trouver 
un pays neutre pour accueillir 
le match face aux Sud-africains 
de Mamelodi Sundowns, fixé 
initialement au 23 février à Alger 
dans le cadre de la 2e journée (Gr. 
B) de la Ligue des champions, 
mais reporté en raison des risques 
de contamination au variant sud-
africain de coronavirus.
«C’est très difficile de trouver 
un pays neutre pour accueillir 
cette rencontre, d’autant que la 
Confédération africaine (CAF) 
nous a accordé un délai de 48 
heures, qui expire samedi à 
minuit, pour trouver un stade en 
dehors de l’Algérie. Ce n’est pas 
évident de trouver un pays qui 
accepte d’abriter cette rencontre, 
car cela représente un risque 
réel de propagation du virus. 

Nous attendons des nouvelles 
dans les prochaines heures de la 
part de l’instance continentale», 
a indiqué Kourichi à la radio 
nationale.

La Fédération algérienne 
(FAF) a demandé à la CAF de 
reporter ce match suite à une 
demande formulée par le club 

algérois.
La décision du report a été prise 
au terme d’une réunion tenue 
mercredi au ministère de la Santé, 
de la Population et de la Réforme 
hospitalière, en présence du 
Conseil scientifique de suivi de 

la pandémie de Covid-19, des 
représentants du ministère de la 
Jeunesse et des Sports (MJS) et 
du directeur du pôle compétitif 
du Chabab.
Le Pr. Mohamed Bekkat Berkani, 
membre de la Commission 
nationale de veille et de suivi de 
l’évolution de la pandémie de 
Covid-19, avait appelé lundi à 
travers l’APS à la délocalisation 
de ce match, estimant que «le 
déroulement de cette rencontre 
sur le sol algérien représente 
un risque réel. La situation en 
Afrique du Sud est hors de 

contrôle».
Pour essayer de trouver une 
solution à cette situation 
exceptionnelle, la CAF compte 
se réunir  vendredi avec les trois 
clubs sud-africains engagés dans 
ses compétitions : Mamelodi 
Sundowns, Kaizer Chiefs et 
Orlando Pirates. «Le but de 
la réunion est une tentative de 
la CAF de trouver une voie à 
suivre entre toutes les parties 
concernées», explique l’instance 
continentale.
«Le problème est toujours 
posé. Je pense que la CAF va 
autoriser les clubs sud-africains 
à jouer leurs matchs à domicile 
et en déplacement, tout en 
suivant un protocole sanitaire 
draconien, comme proposé par la 
Commission nationale de veille 
et de suivi de l’évolution de la 
pandémie de Covid-19, mais rejeté 
par la CAF. L’instance africaine a 
proposé de délocaliser ce match 

avec des mesures sanitaires plus 
ou moins allégées».
Dans un communiqué publié 
vendredi sur son site officiel, la 
FAF a indiqué que le non-respect 
de la décision (délocalisation 
du match, ndlr) entraînerait 
l’application du règlement 
Covid-19 stipulé ci-dessous :
«Si une équipe hôte ne peut pas 
organiser le match ou ne peut 
pas recevoir une autre équipe 
pour une absence d’autorisation 
gouvernementale, cette équipe 
sera considérée comme ayant 
perdu le match 2-0».
«Aussi, il y a lieu de noter que 
le non-respect de la date limite 
susmentionnée ou l’impossibilité 
de trouver un pays neutre pour 
accueillir le match en question 
entraînera l’application de la 
décision du Comité d’urgence de 
la CAF en date du 8 novembre 
2020 comme stipulé ci-dessus», 
conclut la FAF.
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Benzema, un problème de plus 

oM : 
Les supporters partent en guerre 

contre Jacques-Henri Eyraud

Décidément, le Real 
Madrid de Zinédine 
Zidane perd un joueur 

cadre tous les trois jours ou 
presque…
Mais quel visage aura le Real 
Madrid mercredi prochain contre 
l’Atalanta, en 8e de finale aller 
de la Ligue des champions ? 
Après avoir perdu son capitaine 
vedette Sergio Ramos pour 
deux mois, puis son latéral droit 
Dani Carvajal pour autant de 
temps, la formation de Zinédine 
Zidane pourrait faire sans son 
incontournable Karim Benzema 
pour le déplacement à Bergame.
« KB9 » n’a pas participé à la 
dernière séance d’entraînement 
à la Ciudad Real, vendredi, 

à la veille d’une rencontre à 
Valladolid. L’attaquant de 33 ans 
a inscrit son 17e but de la saison 
dimanche dernier contre Valence 
(2-0), mais a pris un gros coup 
lors de cette même rencontre. 
Selon Marca, il est forfait pour 
la rencontre de Liga et incertain 
pour défier la Dea de Gian Piero 
Gasperini.

Mariano Diaz en pointe
A l’approche de ce choc en 
Champions, « Zizou » n’a 
d’ailleurs enregistré aucun 
retour à l’entraînement ce 
vendredi. Comme Sergio 
Ramos et Dani Carvajal, les 
Alvaro Odriozola, Marcelo, 
Fede Valverde et Rodrygo sont 
à l’arrêt, mais Eder Militao 

et Eden Hazard poursuivent 
leur réathlétisation en salle et 
sont proches de retrouver les 
terrains. Suffisamment pour être 
opérationnels contre l’Atalanta ?
En attendant, c’est Mariano 
Diaz (1 but en 12 matches 
toutes compétitions confondues 
cette saison) qui va évoluer à 
la pointe de l’attaque du Real, 
accompagné par Marco Asensio 
et Vinicius au sein du trio 
offensif des Merengues.

La compo probable du Real 
samedi : 

Courtois – Vazquez, Varane, 
Nacho, Mendy – Modric, 
Casemiro, Kroos – Asensio, 
Mariano, Vinicius.

Excédés par les agissements 
de leur direction, les 
supporters marseillais 

ont pris la parole ce vendredi 
après-midi à l’occasion d’une 
conférence de presse. Les ultras 
ont exprimé leur courroux et 
désarroi face à la mauvaise gestion 
de l’OM incarnée par Jacques-
Henri Eyraud. En parallèle, ces 
derniers ont réclamé le départ du 
président olympien dans les plus 
brefs délais.
Plus que jamais, le torchon brûle 
entre la direction de l’Olympique 
de Marseille et les associations 
de supporters. Depuis plusieurs 
semaines, les divergences 

d’opinions entre le président 
de l’OM Jacques-Henri Eyraud 
et les fans olympiens se sont 
multipliées. Pire, le point de non 
retour a été atteint entre les deux 
parties qui enchaînent les passes 
d’armes. Avec en point d’orgue, 
la mise en demeure envoyée par 
Eyraud et le head of business 
Hugues Ouvrard à certaines 
associations de supporters suite 
aux incidents survenus à la 
Commanderie avant la rencontre 
entre l’OM et le Stade Rennais.
Les hautes sphères olympiennes 
menacent même ces dernières 
de stopper la convention qui 
lie les deux parties. La goutte 

d’eau qui a fait déborder le vase 
pour les ultras marseillais, qui 
en parallèle, ont moyennement 
goûté à l’initiative présidentielle 
dénommée «Agora OM». Cette 
cassure entre la direction du 
club phocéen et ses supporters 
a provoqué un gigantesque tollé 
au sein de la cité phocéenne. 
Plusieurs acteurs politiques ou 
encore anciennes gloires de 
l’OM ont stigmatisé l’attitude 
du board olympien vis-à-vis de 
ses ultras. C’est dans ce climat 
délétère, avec un boycott des 
réseaux sociaux du club à la clé, 
que les fans marseillais tenaient 
ce vendredi une conférence 

de presse au palais du Pharo. 
Six clubs de supporters étaient 
présents (South Winners, Ultras, 
Fanatics, Dodgers, MTP, et club 
des amis de l’OM).

Les ultras marseillais 
réclament le départ de 
Jacques-Henri Eyraud

Après la lecture d’un 
communiqué commun rappelant 
à l’actuelle direction tous les 
objectifs évoqués en 2016 et 
non atteints jusqu’à présent, les 
responsables de groupes ont 
égratigné Jacques-Henri Eyraud 
et sa gestion quotidienne de l’OM. 
Les intéressés lui reprochent 
notamment son incapacité à 

défendre l’institution, des pseudo-
partenariats avec des clubs 
locaux et sa méconnaissance 
du microcosme marseillais. 
« Vous n’avez rien compris, 
nous ne voulons pas de votre 
modèle américain, de votre fan 
expérience aseptisée. (...) L’OM 
est une religion, transmise de 
génération en génération, c’est un 
membre à part entière de chaque 
famille. (...) Aussi, face à l’échec 
avéré de votre projet, nous ne 
vous considérons plus comme le 
dirigeant du club. Il est temps de 
quitter l’OM », clament en cœur 
les ultras olympiens. En clair, 
tant que Jacques-Henri Eyraud 
restera à la présidence, aucun 
dialogue ne sera possible avec les 
supporters.
Les dernières démarches initiées 
par la direction de l’Olympique 
de Marseille ont définitivement 
scellé la rupture entre les deux 
parties. Les aspirations des 
supporters demeurent limpides : 
introniser un nouveau président 
capable d’appréhender au mieux 
l’OM et ses spécificités, et une 
réelle implication de l’actionnaire 
majoritaire Frank McCourt. Par 
la suite, les six responsables des 
groupes ont évoqué les actions 
susceptibles d’être menées 
dans les prochaines semaines. 
« La suite ? McCourt comme 
Eyraud vont se retrouver face 
à tout Marseille, on va faire des 
demandes de manifestations à la 
préfecture, on va tous descendre 
sur la Canebière », lance Rachid 
Zeroual, le responsable des South 
Winners. Qu’on se le dise, les 
supporters de l’OM sont partis en 
croisade contre leur direction.



Samedi 20 Février 2021

14 Sport SeybouSe Times

Daniil Medvedev va 
disputer à Melbourne 
sa deuxième finale 

de Grand Chelem. De l’autre 
côté du filet, il y aura Novak 
Djokovic. Le Russe vit cette 
situation comme un privilège.
« Vous voilà en finale d’un 
Grand Chelem et depuis le 
mois de novembre, vous avez 
battu tous les membres du top 
10 que vous avez affrontés. 
Sauf Roger Federer qui ne joue 
pas.
C’est super. C’est tellement 
dommage que Roger ne joue 
pas actuellement. Je ne dis 
pas que je l’aurais battu, mais 
j’aurais adoré jouer contre 
lui. L’affronter est toujours 
un privilège. Jouer Novak 
(Djokovic), Rafa (Nadal), 
Roger, c’est un privilège. 
Oui, je suis content de cette 
statistique. Je me rappelle 
que quand je jouais déjà bien, 
j’étais vraiment à la lutte avec 
le top 10 quand j’étais dans le 
top 20 ou 30. C’est super de 
voir que je suis maintenant à 
leur niveau.
Est-ce que vous pensez que 
vous venez de jouer votre 
meilleur match dans cet Open 
d’Australie ?
Non, je pense que j’ai joué 
encore mieux face à Rublev. 
C’était vraiment un grand 
match. Je ne dis pas que c’était 
mauvais aujourd’hui (rires). 
C’était bien de gagner en 
trois sets, d’autant plus que le 
troisième était plus compliqué. 
Je suis qualifié pour une 
deuxième finale de Grand 
Chelem et je ne vois que du 
positif.
Que de confiance accumulée 
depuis la fin d’année dernière 
et votre titre au Masters...
Pour être honnête, tous les 
matches, tous les tournois 
sont différents et c’est difficile 
de conserver cet état de grâce 
entre Londres et Melbourne. 
Et puis il y a eu une coupure 
entre les deux. Alors, oui, je 
suis heureux de constater que 
mon niveau est toujours le 
même. Bien sûr, quand vous 
battez tout le monde, c’est bon 
pour la confiance et surtout 
vous commencez à faire un peu 
plus peur aux autres. Mais en 
même temps, cela motive les 
autres à vouloir vous battre. 
C’est le piège, mais je suis 
heureux d’avoir remporté ces 
20 matches.
« Quand vous battez tout 
le monde, c’est bon pour la 
confiance et vous commencez 

à faire un peu plus peur aux 
autres »
Que s’est-il passé dans le 
troisième set. Avez-vous perdu 
votre concentration ? Le public 
a-t-il eu une influence sur vous 
?
Un peu tout ça en même temps. 
La foule était derrière lui et ça 
l’a aidé. J’étais tendu à cause 
du score et le public n’a pas 
aidé. La dernière fois que 
j’ai joué dans un stade plein, 
c’était à Marseille. Quand 
vous avez l’habitude de jouer 
face à un public, cela n’a pas 
d’importance. Ici, ils sont 
rentrés dans ma tête, mais je suis 
content d’avoir pu retrouver 
ma concentration. Au tennis, la 
plupart du temps le public est 
derrière celui qui est en train 
de perdre et c’est normal. Les 
gens ont payé un billet et ils 
veulent voir un match de cinq 
heures avec un tie-break dans 
le cinquième set. C’est normal 
et cela ne m’affecte pas. C’est 
surtout que ce troisième set 
était tendu.
Comment voyez-vous la finale 
face à Novak Djokovic ?
Je pense qu’il est logiquement 
favori car il n’a pas perdu en 
huit finales. Moi, je serai le 
challenger et ça me convient. 
J’aime jouer contre Novak. La 
première fois que je l’ai joué, 
j’étais 60e. Nous avons toujours 

eu des matches difficiles, 
mentalement et physiquement. 
Et c’est un des plus grands 
joueurs de l’Histoire. Jouer 
une finale de Grand Chelem 
contre lui, c’est superbe. 
J’en suis très heureux et on 
verra comment ça se passera 
dimanche. Nous sentirons tous 
les deux la pression. Je veux 
gagner mon premier Majeur, 
il veut gagner son 18e. Je ne 
sais pas de quel côté penchera 
le public. Mais je n’ai rien 
à perdre, pour être honnête. 
Au niveau des face-à-face, il 
mène 4-3, mais je ne crois que 
ça veut dire grand-chose. Ce 
n’est pas comme s’il menait 
10-0. Nous ne nous sommes 
affrontés qu’une seule fois en 
Grand Chelem (troisième tour 
de l’Open d’Australie 2019, 
victoire de Djokovic 6-4, 6-7 
[5], 6-2, 6-3). C’était un gros 
match et il l’a remporté. Mais 
je n’avais pas le niveau que 
j’ai actuellement. Et puis il 
y a l’expérience. Nous nous 
sommes déjà joués sept fois et 
cela aide. Aslan Karatsev, par 
exemple, c’était la première 
fois qu’il jouait Novak. Les 
premières fois contre le Big 
Three, c’est très difficile. S’il 
l’avait joué plusieurs fois, 
il aurait peut-être eu plus de 
chances.
« Le Big Three nous rend 

meilleurs »
Que s’est-il passé dans le 
troisième set. Avez-vous perdu 
votre concentration ? Le public 
a-t-il eu une influence sur vous 
?
Un peu tout ça en même temps. 
La foule était derrière lui et ça 
l’a aidé. J’étais tendu à cause 
du score et le public n’a pas 
aidé. La dernière fois que 
j’ai joué dans un stade plein, 
c’était à Marseille. Quand 
vous avez l’habitude de jouer 
face à un public, cela n’a pas 
d’importance. Ici, ils sont 
rentrés dans ma tête, mais je suis 
content d’avoir pu retrouver 
ma concentration. Au tennis, la 
plupart du temps le public est 
derrière celui qui est en train 
de perdre et c’est normal. Les 
gens ont payé un billet et ils 
veulent voir un match de cinq 
heures avec un tie-break dans 
le cinquième set. C’est normal 
et cela ne m’affecte pas. C’est 
surtout que ce troisième set 
était tendu.
Comment voyez-vous la finale 
face à Novak Djokovic ?
Je pense qu’il est logiquement 
favori car il n’a pas perdu en 
huit finales. Moi, je serai le 
challenger et ça me convient. 
J’aime jouer contre Novak. La 
première fois que je l’ai joué, 
j’étais 60e. Nous avons toujours 
eu des matches difficiles, 

mentalement et physiquement. 
Et c’est un des plus grands 
joueurs de l’Histoire. Jouer 
une finale de Grand Chelem 
contre lui, c’est superbe. 
J’en suis très heureux et on 
verra comment ça se passera 
dimanche. Nous sentirons tous 
les deux la pression. Je veux 
gagner mon premier Majeur, 
il veut gagner son 18e. Je ne 
sais pas de quel côté penchera 
le public. Mais je n’ai rien 
à perdre, pour être honnête. 
Au niveau des face-à-face, il 
mène 4-3, mais je ne crois que 
ça veut dire grand-chose. Ce 
n’est pas comme s’il menait 
10-0. Nous ne nous sommes 
affrontés qu’une seule fois en 
Grand Chelem (troisième tour 
de l’Open d’Australie 2019, 
victoire de Djokovic 6-4, 6-7 
[5], 6-2, 6-3). C’était un gros 
match et il l’a remporté. Mais 
je n’avais pas le niveau que 
j’ai actuellement. Et puis il 
y a l’expérience. Nous nous 
sommes déjà joués sept fois et 
cela aide. Aslan Karatsev, par 
exemple, c’était la première 
fois qu’il jouait Novak. Les 
premières fois contre le Big 
Three, c’est très difficile. S’il 
l’avait joué plusieurs fois, 
il aurait peut-être eu plus de 
chances.
« Le Big Three nous rend 
meilleurs »

open d’AUstrAlie :
Daniil Medvedev estime que jouer la finale de l’Open 

d’Australie face à Novak Djokovic « sera un privilège »
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Apple :

 De nouveaux émojis font leur apparition, 
un visage dans les nuages intrigue

Google va enfin intégrer un mode 
sombre à son moteur de recherche

En Bref...

Des nouveaux émojis 
ont été proposés par 
Apple à l’occasion 

de la sortie de la nouvelle 
bêta d’iOS 14.5 ce mardi, 
rapporte Numerama. Le 
géant américain s’est emparé 
de la version Emoji 13.1 du 
consortium Unicode, qui 
a dévoilé 217 nouvelles 
émoticônes en septembre 
dernier. Mais 200 de ces 
nouveaux émojis sont en fait 
« des combinaisons d’émojis 
existants », souligne iPhone 
Addict.
Cela laisse entrevoir une 

quinzaine de nouveautés. On 
y trouve notamment un émoji 

soufflant d’épuisement, 
aux côtés d’un autre qui est 
étourdi, les yeux hypnotisés 
( à voir ici), mais aussi un 

cœur en flamme. Autant 
d’émotions qui peuvent 
correspondre à l’année 
particulière qu’une grande 

partie de la population 
mondiale a vécue.
Un visage dans les nuages 

ambigu
Mais, il y a un émoji dont 

l’allure à de quoi surprendre, 
c’est celui nommé Face in 
Clouds, soit visage dans les 
nuages. Selon la description 
qu’en fait Emojipedia, cet 
émoji est ambiguë. Cela peut 
représenter un état d’esprit 
brumeux, de la confusion 
ou même un sentiment de 
bonheur calme, commente le 
site spécialisé.
Sur Android, Google 

proposait un visage 
apparaissant derrière un 

nuage uniforme en décembre 

dernier. A cause « d’une 

fumée au comportement 

pour le moins étonnant », 

la version d’Apple laisse 

davantage de place aux 

interprétations, commente 

de son côté Numerama.

Parmi les autres ajouts 

d’Apple proposés dans cette 

version bêta d’OS 14.5, 

on retrouve de nombreux 

couples avec des variantes de 

teintes de peaux, l’ajout d’un 

casque à émoji grimpeur et 

celui de masques.

La firme de Mountain 
View teste un nouveau 
type d’affichage sur 

son moteur de recherche ; le 
mode sombre. Officiellement, 
Google est déjà compatible 
avec ce dernier, mais il 
ne s’applique pas partout. 
C’est pourquoi lorsque l’on 
effectue une recherche sur la 
version dark de Google, les 
résultats apparaissent sur un 
fond blanc. Mais c’est sur le 
point de changer.
Google a confirmé à The 

Verge qu’il était en train de 
tester le mode sombre dans 
ses résultats de recherche. 
Ainsi, lorsque le dark mode 
sera activé sur un système 

– depuis les paramètres 
de l’ordinateur, option 
Personnalisation > Couleurs 
> Mode sombre –, les 
résultats de recherche sur 
Google apparaîtront sur un 
fond noir.
Mieux vaut tard que jamais
Les tests de ce nouvel 

affichage sont en cours auprès 
de plusieurs utilisateurs. 
Difficile de savoir si et 
quand celui-ci sera déployé 
à l’ensemble des utilisateurs 
de Google. « Nous testons 
toujours de nouvelles façons 
d’améliorer notre expérience 
pour nos utilisateurs, 
mais nous n’avons rien de 
spécifique à annoncer pour le 

moment », a ainsi indiqué un 
porte-parole de l’entreprise 
américaine à The Verge.
Plus globalement, le mode 

sombre semble être au 
cœur des préoccupations 
de plusieurs grandes 
sociétés. Twitter vient 
en effet d’apporter des 
modifications au dark mode 
de sa plateforme, le rendant 
beaucoup plus sombre. 
Même constat du côté de 
chez Microsoft qui vient de 
renforcer le mode sombre de 
Word. Des modifications qui 
devraient plaire aux adeptes 
de ce mode d’affichage. Pour 
les autres, c’est peut-être 
l’occasion de le (re)tester.

Une start-up chinoise 
vient de dévoiler 
le tout premier 

ordinateur quantique de 
bureau. Baptisé Gemini, cet 
ordinateur sera commercialisé 
au prix de 5.000 dollars (soit 
un peu plus de 4.000 euros), 
soit bien plus cher qu’une 
machine plus classique de 
bureau, rapporte Discover 
Magazine.
L’objectif de SpinQ, la start-

up à l’origine de ce projet, est 
de le vendre à certaines écoles 
ou universités plutôt qu’à des 
particuliers ou des entreprises. 
Il est également important de 
souligner que Gemini ne sera 
pas en mesure de rivaliser 
avec d’autres ordinateurs 
quantiques développés par 
des entreprises telles qu’IBM 
ou Google, qui coûtent 

plusieurs millions de dollars.
Un ordinateur quantique 

minimaliste
Les ordinateurs quantiques 

bénéficient d’une puissance 
de calcul bien plus élevée que 
les ordinateurs classiques. 
Cependant, la machine n’a 
pas intégré l’ensemble des 
technologies des ordinateurs 
quantiques de SpinQ. Il sera, 
par conséquent, toujours 
moins puissant qu’un PC 
classique performant.
Cette machine a donc 

pour vocation de permettre 
d’en apprendre davantage 
sur le fonctionnement des 
ordinateurs quantiques. Ces 
derniers seront certainement 
amenés à remplacer nos 
ordinateurs actuels dans les 
prochaines années.
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Saigner des gencives 
pourrait être le signe 
d’une alimentation 

trop pauvre en vitamine C, 
suggèrent des chercheurs 
dans une nouvelle étude. 
Ils invitent les personnes 
sujettes aux saignements 
des gencives à consulter 
leur dentiste mais 
aussi à veiller à leurs 
apports en vitamine C.
Saigner des gencives 
est un des symptômes 
de gencives sensibles, 
d’une inflammation des 
gencives ou gingivite, ou 
même d’une parodontite. 
Aussi conseille-t-
on généralement aux 
personnes sujettes à des 
saignements des gencives, 
notamment lorsqu’elles 
se brossent les dents 
ou croquent des fruits 
crus, de consulter leur 
dentiste sans trop tarder.
Dans une nouvelle étude, 
parue ce 1er février dans la 
revue Nutrition Reviews, 
des chercheurs américains 
suggèrent de regarder 
aussi du côté des apports 
alimentaires en vitamine 
C, car des saignements 
gingivaux pourraient être 

le signe d’une carence.
“Lorsque vous voyez 
vos gencives saigner, la 
première chose que vous 
devez vous dire, ça n’est 
pas ‘je devrais me brosser 
davantage les dents’. 
Vous devriez essayer de 
comprendre pourquoi vos 
gencives saignent. Et une 
carence en vitamine C est 
une des raisons possibles”, 
a commenté le Dr Philippe 
Hujoel, premier auteur 
de l’étude, dentiste et 
professeur de sciences de 
la santé bucco-dentaire 
à la School of Dentistry 
de l’Université de 
Washington (États-Unis).
L’étude est en réalité une 

méta-analyse de 15 essais 
cliniques au sein de six pays 
différents, et impliquant 1 
140 participants, dont la 
tendance aux saignements 
gingivaux a été évaluée. 
Elle porte aussi sur les 
données de 8 210 résidents 
américains interrogés 
dans le cadre de l’enquête 
“Health and Nutrition 
Examination Survey” 
des Centers for Disease 
Control and Prevention 
(CDC), centres de contrôle 
et prévention des maladies.
Un appel à surveiller 
ses apports alimentaires 
en vitamine C
Les résultats ont montré 
qu’une tendance aux 

saignements gingivaux 
était associée à de faibles 
taux de vitamine C dans 
le sang. L’augmentation 
de l’apport quotidien 
en vitamine C chez les 
personnes concernées a 
contribué à réduire ces 
problèmes de saignement.
Les données obtenues 
suggèrent également que 
les recommandations 
nutritionnelles concernant 
la vitamine C, conçues 
principalement pour se 
prémunir du scorbut, sont 
trop faibles, et qu’un apport 
aussi faible en vitamine 
C peut entraîner une 
tendance hémorragique. 
Plus précisément, l’équipe 
estime qu’une tendance aux 
saignements des gencives 
et aux saignements 
rétiniens pourrait être 
un signe de trouble 
général dans le système 
microvasculaire, et d’une 
tendance hémorragique 
microvasculaire dans le 
cerveau, le cœur et les reins.
Le Dr Hujoel recommande 
ainsi aux personnes qui 
saignent régulièrement des 
gencives de garder un œil 
sur leur apport quotidien en 

vitamine C, notamment en 
incorporant à leur régime 
alimentaire des aliments 
qui en sont riches, tels que 
le chou frisé, le poivron 
ou encore les kiwis. Une 
supplémentation peut aussi 
être envisagée à raison de 
100 à 200 mg par jour si 
les taux sanguins mesurés 
sont vraiment très bas ou si 
l’on ne peut ou ne souhaite 
pas modifier ses habitudes 
alimentaires. L’équipe 
de recherche souligne 
en effet que certains 
régimes alimentaires font 
l’impasse sur certains 
fruits et légumes riches 
en vitamine C, notamment 
le kiwi et l’orange. 
“Il fut un temps où les 
saignements gingivaux 
étaient plus généralement 
considérés comme un 
marqueur potentiel d’un 
manque de vitamine C. 
Mais au fil du temps, ils ont 
été noyés ou marginalisés 
par cette sur-attention sur le 
traitement de ce symptôme 
de saignement par le 
brossage ou l’utilisation 
du fil dentaire, plutôt 
que de traiter la cause”, 
a regretté le Dr Hujoel.

Le saignement des gencives pourrait indiquer 
un manque de vitamine C

Red Bull, Dark 
Dog, Monster... 
Ces boissons 

énergisantes sont 
autorisées en France 
depuis avril 2008, 
mais elles ne doivent 
pas être consommées 
par les enfants, et 
pourtant elles le sont !

L’Agence européenne 
de Sécurité des Aliments 
(EFSA) a mené une étude 
sur la consommation des 
boissons énergisantes. Il en 
ressort que les principaux 
consommateurs sont les 

jeunes de 10 à 18 ans. 
Dans cette tranche d’âge, 
près de 70 % en ont bu au 
moins une fois au cours 
de l’année écoulée, et 12 
% en consomment même 
jusqu’à sept litres, en 
moyenne, par semaine ! 
Mais, beaucoup plus 
étonnant et bien plus 
inquiétant, c’est la 
consommation de ces 
boissons par les enfants de 
3 à 10 ans. 18 % d’entre eux 
en ont bu au moins une fois 
dans les mois précédents 
l’enquête, et certains 
enfants en boivent jusqu’à 

un litre par semaine ! 
Attention, dès 2009, 
le ministère de la 
Santé rappelait que ces 
boissons contenant de 
la caféine, de la taurine, 
du glucurunolactone 
pouvaient provoquer une 
hyperexcitabilité, une 
irritabilité, une nervosité, 
une anxiété et qu’elles 
n’étaient absolument 
pas destinées aux 
enfants ! En consommant 
régulièrement une certaine 
quantité de caféine dès 
leur plus jeune âge, 
ils peuvent en devenir 

totalement dépendants. 
Quant aux autres 
consommateurs, ce 
même ministère 
préconise 
de ne 

pas 

dépasser la consommation 
de 125 ml par jour, soit 
l’équivalent d’une demi 

canette seulement. 

Boissons énergisantes : 
déconseillées aux enfants
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8 mauvaises habitudes beauté à bannir à 50 ans

Maquillage des lèvres : 

Les astuces anti-âge

Certaines habitudes 
make-up et soin 
peuvent durcir les 

traits et faire paraître le vi-
sage plus âgé à la cinquan-
taine. Découvrez ces gestes à 
ne surtout pas faire.

1/ Choisir les mauvais 
soins visage

En manque de lipides, votre 
peau a besoin de soins riches 
et réparateurs capables de 
régénérer ses tissus et de la 
repulper. Pensez également à 
inclure un sérum dans votre 
routine de soins. Choisissez 
une formule éclaircissante 
et unifiante afin de prévenir 
l’apparition de taches pig-
mentaires.

2/ Négliger sa coloration

Que vos cheveux soient 
naturels ou colorés, il est 
indispensable d’en prendre 
soin pour éviter de paraître 
plus âgée. Vous avez les che-
veux blancs : entretenez leurs 
reflets avec des shampooings 

et soins violets. Vous avez les 
cheveux colorés : ne laissez 
pas vos racines apparentes 
entre deux rendez-vous en 
salon et utilisez un mascara 
teinté spécial retouches.

3/ Zapper le contour 

de l’œil

Cette zone fine et fragile 
du visage laisse apparaître 
les signes de l’âge à la cin-
quantaine. Pour lisser les ri-
dules et décongestionner les 
poches, appliquez quotidien-
nement un soin contour de 
l’œil en effectuant des légers 
massages avec la pulpe de 
vos doigts.

4/ Appliquer un rouge

 à lèvres sombre

Les couleurs sombres ont 
tendance à faire paraître les 
lèvres plus fines et à donner 
un effet « bouche pincée » 
peu flatteur à la cinquantaine. 
Le bon choix : opter pour 
une couleur douce, comme 

un rose, un corail, un pêche 
ou un beige. Enfin, évitez les 
textures mates et très glossy 
qui marquent les contours et 
durcissent la bouche.

5/ Oublier de prendre soin 
de son cou

Tout comme le contour de 
l’œil, cette zone très fine et 
fragile a tendance à se relâ-
cher, plisser et à faire paraître 
le visage plus âgé. Dès 50 
ans, adoptez un soin cou et 
décolleté spécifique et appli-
quez-le avec le plat de vos 
mains, de la poitrine vers la 

mâchoire, en effectuant des 
petites tapotements.

6/ Avoir les pointes

 fourchues

Plus fins et rêches à la cin-
quantaine, vos cheveux 
doivent être coupés réguliè-
rement chez le coiffeur. Si 
vous sentez que vous lon-
gueurs sont affinées et que 
vos racines sont en manque 
de volume, optez pour une 
coupe plus courte comme 
un carré dégradé, une coupe 
pixie ou une coupe boule dy-

namique.

7/ Délaisser son contour 
des lèvres

Souvent ridé et marqué 
passé la cinquantaine, le 
contour des lèvres demande 
une attention bien spécifique. 
L’astuce : appliquer son 
soin contour de l’œil sur le 
contour des lèvres pour pro-
fiter de ses vertus lissantes et 
anti-âge. Pensez également à 
appliquer un crayon transpa-
rent sous votre rouge à lèvres 
pour éviter que la matière ne 
file en cours de journée.

8/ Durcir son regard

Smoky eyes, liner graphique, 
ombre à paupières sombre… 
à 50 ans, privilégiez plutôt 
les nuances discrètes et lumi-
neuses pour habiller votre 
regard sans le fatiguer. Si vos 
cils sont courts et fins, pensez 
à les recourber avant d’appli-
quer une ou deux couches de 
mascara noir.

Entre les rires, les 
moues boudeuses 
et les cigarettes, les 

lèvres sont une zone privilé-
giée pour les rides. Résultat : 
de perfides petits sillons font 
leur apparition. Il est temps 
d’organiser la lutte.

Hygiène de vie et crème 
antirides

Première mesure d’urgence 
: éviter le tabac. Il est l’une 
des causes majeures des 
rides du contour des lèvres. 
Les autres facteurs sont le 
stress, la pollution ou encore 
le soleil. Ces facteurs sont 
également ceux qui affectent 
la beauté de notre peau.

Les lèvres obéissent donc 
également au triptyque dé-
maquillage-exfoliation-hy-
dratation. Particulièrement 
fragile, cette zone a donc 
des points communs avec 
celle du contour de l’œil. 
C’est pourquoi il est pos-
sible d’appliquer les crèmes 
antirides du contour de l’œil 

sur le contour des lèvres. Le 
bon rythme : matin et soir.

Exfolier le contour 

des lèvres

Une ou à deux fois par se-
maine, exfolier les lèvres 
permet de relancer la micro-
circulation, de réduire les 
ridules et de se débarrasser 
des peaux mortes.

Des produits spécifiques 
existent dans le commerce, 
mais il est possible d’utiliser 
des recettes maison, à condi-
tion que celles-ci ne soient 
pas à base de produits agres-

sifs. Les associations sucre-
miel ou sucre-huile d’olive 
fonctionnent très bien.

Pour celles qui ont l’habi-
tude d’utiliser une brosse à 
dents sèche, il est préférable 
de renoncer. Car ce type de 
gommage est trop abrasif.

Une fois l’étape de l’exfo-
liation accomplie, il faut hy-
drater la zone. Vous pouvez 
utiliser un masque pour le 
visage à appliquer en couche 
épaisse sur le contour de vos 
lèvres. Rincez après une 
pose de 20 minutes. Et ter-
minez le soin avec l’appli-
cation d’un baume à lèvres 
hydratant incolore. Les for-
mules les plus performantes 
contiennent du beurre de ka-
rité ou de la cire d’abeille.

Maquiller ses lèvres

Indispensable : le crayon 
à base de silicone qui em-
pêche le rouge à lèvres 
de filer dans les ridules. 
L’avantage est qu’il est tota-
lement invisible. Pour celles 

qui maquillent leurs lèvres 
avec du gloss ou des rouges 
à lèvres aux teintes claires, 
c’est un excellent outil.

Si vous préférez le crayon 
à lèvres coloré, dessinez vos 
lèvres, mais ne marquez pas 
la commissure de façon trop 
appuyée, car vous risquez de 
créer un effet « lèvres qui 
tombent ». Le choix de la 
couleur est capital. Certaines 
teintes font paraître les dents 
blanches tandis que d’autres 
accentuent les dents jaunes. 
Il faut donc éviter les teintes 
orangées et les couleurs trop 
franches comme le fuch-
sia, le violet, les roses vifs 
comme du chewing-gum, et 
les beiges trop fades.

Choisir des textures 
agréables

Le gloss a ses incondi-
tionnelles. Pour celles qui 
ont les lèvres fines, car il 
redonne du volume. Pour 
le porter sans crainte, il est 
nécessaire d’appliquer sur 

le contour des lèvres un trait 

de crayon en silicone. Il est 

aussi conseillé de le choisir 

sans effet pailleté, dans les 

teintes bois de rose, fram-

boise ou raisin, avec une 

texture crème qui aura pour 

effet de galber.

Les rouges satinés sont une 

très bonne option en soirée, 

car ils maintiennent un taux 

d’hydratation correct. En re-

vanche, les rouges mats sont 

à éviter, car ils cartonnent 

les lèvres et attirent l’atten-

tion sur les rides.

Enfin, une astuce pour des 
lèvres glamour : déposer une 

touche de gloss au centre de 

vos lèvres inférieures et su-

périeures pour accrocher la 

lumière et miser sur un effet 

délicatement « bouche en 

cœur ».
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Les difficultés du 
quotidien du citoyen 
lambda, source de mal-

vie éprouvante et de stress 
permanant, sont au coeur du 
dernier recueil de nouvelles 
de l’écrivain Mohamed 
Djaafar intitulé «Comme une 
bouteille à la mer», publié 
récemment.
Edité récemment aux éditions 
El Qobia, ce recueil de 
nouvelles de 99 pages est 
un récit d’histoires inspirées 
du quotidien des citoyens, 
confrontés au quotidien à des 
problèmes qui rendent leur 
vie «insupportable».
Ecrites entre 2010 et 2014, 
ces nouvelles mettent en 
scène des histoires de «petites 
gens» qui font face aux 
problèmes de la surpopulation 
urbaine, des embouteillages, 
de l’insalubrité et d’autres 
soucis qui compromettent 
tout changement vers une vie 
meilleure. 

A travers le prisme de la vie 
quotidienne d’un balayeur, 
d’un responsable de la sécurité 
d’une cité universitaire, ou 
encore d’un écolier, l’auteur 
restitue le quotidien de la 
jeunesse et sa vision des 
choses en plus de confronter la 

réalité des villes d’aujourd’hui 
et celle des premières années 
de l’indépendance, avec 
une pointe de dérision et 
d’humour.
Agrémentées de petites 
anecdotes, ces histoires 
révèlent au lecteur les secrets 

des protagonistes, décrits 
dans leurs traits de caractère 
et caractéristiques physiques.
En filigrane, ces nouvelles 
dont certaines ont été 
distinguées, donnent un 
aperçu sur la citoyenneté, les 
rapports sociaux, le chômage 
et les attentes des habitants 
des villes qui aspirent à une 
vie meilleure. Le narrateur 
porte ainsi un regard critique 
sur une société, prise dans la 
tourmente de la corruption, 
la bureaucratie et la 
rétrogression et tire la sonnette 
d’alarme sur ces phénomènes 
qui empoisonnent la vie des 
citoyens.
Dans une autre nouvelle 
Mohamed Djaafar dresse 
un tableau d’une partie de 
l’histoire contemporaine 
de l’Algérie à travers un 
dialogue de fiction entre les 
martyrs Amirouche et Si 
El Haoues qui se tiennent 
informés, depuis les cieux, 

de l’évolution du pays et du 
quotidien de leurs proches.
Natif de Bordj Bou Arreridj en 
1955, Mohamed Djaafar a fait 
ses études à la faculté de droit 
d’Alger, puis opte pour des 
études de documentation dans 
la capitale belge, Bruxelles, 
avant de s’orienter vers la 
carrière militaire.
Retraité, il publie de 
nombreuses contributions 
politiques dans la presse 
nationale. Mohamed Djaafar 
a également publié les 
romans «Les oiseaux de la 
nuit» (2014) et « Long est 
le chemin» (2018), une saga 
historique sur l’Algérie sous 
occupation coloniale, et un 
recueil de chroniques intitulé 
«Vivre debout», sorti en 
janvier 2021.

Le réalisateur Saïd 
Oulmi a affirmé 
jeudi à Alger que 

son film documentaire sur 
les Algériens déportés en 
Nouvelle Calédonie par la 
France coloniale mettait à 
nu la cruauté de la loi de 

1854 instituant les bagnes 
coloniaux qui fait partie 
intégrante de l’arsenal de 
répression promulgué contre 
les Algériens.
«La déportation des Algériens 
en Nouvelle Calédonie entre 
1864 et 1897, en vertu de 

la loi de 1854 instituant les 
bagnes coloniaux, est l’une 
des lois françaises ayant 
codifié la répression, tout 
comme le code de l’indigénat, 
communément appelé décret 
Crémieux et la loi sur la 
conscription», a indiqué M. 
Oulmi, à l’occasion de la 
projection d’une partie de son 
documentaire «Témoins de 
la Mémoire ... les déportés 
en Nouvelle Calédonie», lors 
d’une conférence historique 
organisée par l’Organisation 
nationale pour la préservation 
de la Mémoire et la 
transmission du message des 
martyrs.

Et d’ajouter que la France 
avait choisi des bagnes isolés 
et lointains pour éteindre tout 
espoir chez ces Algériens de 
retourner un jour à la mère 
patrie, les privant ainsi de leur 
droit d’appartenance à la terre 
et à l’Islam.
A l’issue de la projection 
de son documentaire, le 
réalisateur a expliqué que 
selon les recherches et études 
consacrées à ce sujet, «le 
pénible voyage de l’exil s’est 
déroulé dans des conditions 
inhumaines», précisant que 
ces déportés avaient été mis 
dans des cages en fer très 
étroites, ayant causé la mort 

d’un grand nombre d’entre 
eux et pis encore certains 
avaient été jetés dans la mer».
Par ailleurs, M. Oulmi a dit 
avoir terminé le montage 
d’un nouveau documentaire 
intitulé «L’exil vers l’enfer 
de Guyane (1850-1939)», qui 
sera projeté prochainement.
Ce documentaire se veut une 
suite de la série «Témoins de 
la Mémoire» qui s’intéresse 
aux Algériens déportés vers 
des bagnes et des lieux 
lointains et inconnus, au 
nombre de 20.000 Algériens .

L’artiste Akram 
Minari de la wilaya 
de Tiaret a décroché 

le premier prix du concours de 
la meilleure photo au 3e Salon 
national de la photographie, 
organisé par la maison de la 
culture «Aissa Messaoudi» 
d’Ain Tméouchent, a annoncé 
le jury.
Le deuxième prix dans cette 

manifestation organisée sous 
le slogan «La photo à l’ère du 
coronavirus» a été remporté 
par l’artiste photographe 
Ghizlene Missoum de 
la wilaya de Tiaret et le 
troisième par l’artiste Sid 
Ahmed Benkhelifa de la 
wilaya de Relizane, a indiqué 
la présidente du jury, Noura 
Zair.

Mme Zair a souligné que le 
salon national a enregistré 
une évolution sensible 
par rapport à la première 
édition avec la participation 
d’œuvres de valeur lors de 
cette édition en dépit de la 
conjoncture difficile pour la 
prise de photos, marquée par 
la pandémie du Covid-19.

 Parution de «Comme une bouteille à la mer», 
un recueil de nouvelles signé Mohamed Djaafar

Loi de 1854 et la déportation des Algériens en Nouvelle Calédonie, 
un autre exemple sur la répression coloniale française

Akram Minari 1er lauréat du Salon national de la photographie
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La fondatrice de l’École 
des sables au Sénégal, 
considérée comme la 

« mère de la danse africaine 
contemporaine », a reçu le 
prix le plus prestigieux de la 
biennale italienne.
« Quand vous la voyez sur 
cette scène à l’âge de 74 ans, 
en plein vol, en pleine rage 
et puissance, vous réalisez 
que la vie d’un danseur ne 
s’arrête jamais », témoignait 
en 2018 la directrice artistique 
américaine Kristy Edmunds. 
Corps puissant, massif, crâne 
rasé, et toujours ce regard qui 
pourrait intimider un chef de 
guerre : Germaine Acogny, 
76 ans aujourd’hui, n’a rien 
perdu de sa fougue.
Elle continue à enflammer 
les scènes (elle a par exemple 
interprété son dernier 
spectacle À un endroit 
du début, en live, début 
décembre, pour le Théâtre de 
la Ville) et à diriger d’une main 
de fer certaines formations 
proposées par l’École des 
sables. La Biennale de Venise 
vient de lui décerner le Lion 
d’or de la danse, réservé aux 
danseuses les plus influentes, 
comme avant elle Carolyn 

Carlson, Pina Bausch ou 
Maguy Marin. Elle avait 
déjà reçu de nombreuses 
distinctions, notamment celle 
de Chevalier des Arts et des 
Lettres… et Jeune Afrique l’a 
plusieurs fois classée parmi 
les personnalités les plus 
influentes du continent.
Dans un communiqué, 
l’institution italienne précise 
que « Sa contribution à la 
formation en danse et en 
chorégraphie des jeunes 
d’Afrique occidentale et la 
large diffusion de son travail 
dans son pays d’origine et 
dans le monde ont fait d’elle 

l’une des voix indépendantes 
qui ont le plus influé sur l’art 
de la danse. »
Électron libre, forte tête, 
l’aînée des chorégraphes 
africains s’est montrée 
capable de s’emparer, avec sa 
compagnie JANT-BI, de tous 
les sujets : sexualité, religion, 
colonisation… Faisant portant 
loin, sur tous les plateaux du 
monde, la voix de l’Afrique. 
Et paradoxalement, elle n’a 
jamais non plus cessé d’être 
dépendante financièrement 
d’institutions non-africaines.
École des sables
Compagne de route de 

Maurice Béjart, elle dirige de 
1977 à 1982 Mudra Afrique, 
l’école de danse fondée à 
Bruxelles par le chorégraphe. 
Puis elle crée en 1998, avec 
son mari Helmut Vogt, l’École 
des sables, à Toubab Dialo, 
un petit village au sud de 
Dakar. Ce centre, qui emploie 
aujourd’hui une dizaine 
de personnes, a formé des 
centaines d’artistes, parfois 
gratuitement. Les « sablistes », 
comme on nomme les anciens 
élèves de Germaine Acogny, 
ont monté à eux seuls plus 
d’une dizaine d’événements : 
Un pas en avant, en Côte 
d’Ivoire, Aida, au Bénin, 
Souar Souar, au Tchad, 
Mitsaka, à Madagascar, Time 
2 Dance, en Tanzanie…
En 2020, le couple Acogny/
Vogt a transmis la direction 
de l’école artistique, et 
le rôle de « gardien » de 
l’école à deux anciens 
élèves, Alesandra Seutin et 
Wesley Ruzibiza, aux côtés 
d’un fidèle de l’institution, 
Paul Sagne. L’école, en 
grave difficulté financière 
en 2018, a longtemps été 
sous perfusion de mécènes 
étrangers, notamment la 

Fondation hollandaise DOEN 
qui a pendant neuf ans payé 
la moitié de ses frais de 
fonctionnement (180 000 
euros par an au total chaque 
année). L’État sénégalais, 
lui, n’a jamais garanti d’aide 
en rapport avec le fabuleux 
rayonnement que lui confère 
l’institution.
Rencontrée en 2016 à 
Ouagadougou, en marge 
du festival international 
Danse l’Afrique danse !, la 
chorégraphe nous confiait 
: « Exister hors du circuit 
hexagonal, européen, c’est 
notre guerre… Mais encore 
aujourd’hui, même moi, qui 
suis une danseuse reconnue au 
niveau international, et depuis 
longtemps, je ne pourrais pas 
tourner sans l’Institut français. 
Le problème n’est pas que des 
institutions occidentales nous 
permettent de vivre, mais 
que nos gouvernements ne 
nous prennent toujours pas au 
sérieux. Ils n’ont pas compris 
que la culture générait de la 
richesse. »

La polémique autour du 
premier film de Sia, 
Music, ne se calme 

pas. Accusée d’avoir manqué 
de respect aux personnes 
autistes en castant sa « muse 

» Maddie Ziegler dans le rôle 
de Music, une ado autiste 
non verbale, la chanteuse 
se retrouve ciblée par une 
pétition qui demande que les 
deux nominations obtenues 

aux Golden Globes soient 
tout simplement retirées par 
la Hollywood Foreign Press 
Association, qui organise la 
remise de prix. Le film a été 
nommé dans les catégories 
Meilleur Film Musical/
Comédie et Meilleure Actrice 
de Film Musical/Comédie 
pour Kate Hudson.
« Les vrais autistes ont été 
ignorés dans le processus de 
casting lorsque Sia a choisi 
Maddie Ziegler, neurotypique, 
pour jouer ce personnage 
autiste de Music, parce 
qu’elle «ne peut pas faire un 
projet sans elle». En outre, le 
film comporte des séquences 
musicales fantaisistes qui 
se déroulent dans l’esprit 
de Music, qui utilisent des 
lumières stroboscopiques 
et des mouvements rapides 
de caméra, ce qui le rend 

inobservable pour de 
nombreuses personnes 
atteintes d’autisme et 
d’épilepsie. Sia a fait en sorte 
qu’une majorité d’entre nous 
ne pourra pas le regarder 
», peut-on lire dans cette 
pétition, partagée sur Change.
org et déjà signée par plus de 
67.000 personnes.

Écouter les mauvaises 
personnes

Après avoir dans un premier 
temps refusé les critiques, 
Sia a déclaré en début de 
mois qu’elle était « désolée » 
d’avoir écouté les « mauvaises 
personnes » lorsqu’elle a 
réalisé son film et qu’elle ne 
voulait choquer la sensibilité 
de personne. Interpellée dans 
la pétition sur la manière 
dont est représentée Music 
lorsqu’elle se fait attacher lors 
d’une crise, l’interprète de 

Chandelier a promis que son 

film serait précédé d’une mise 

en garde selon laquelle elle ne 

« valide pas l’utilisation de la 

contrainte sur les personnes 

autistes ».

Néanmoins, d’après le LA 

Times, plusieurs associations 

de sensibilisation à l’autisme, 

qui ont pu visionner Music 

après son annonce, affirment 

que cette mention n’est 

toujours pas présente dans le 

film. La Hollywood Foreign 

Press Association n’a pour 

le moment pas réagi à la 

polémique, mais l’annulation 

d’une nomination reste peu 

probable.

La danseuse franco-sénégalaise Germaine Acogny 
décroche le Lion d’or à Venise

Une pétition réclame que les nominations aux Goldens 
Globes du film de Sia soient retirées
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Grille de mots fléchés N° 2937   

 Solution de la grille précédente
1.o.o.o.n.n.h
2.frelon.ombres
3.analyse.aera
4.sic.exclu.sil
5.soc.asti

6.iode.aie
7.nez.nue
8.ms.a.tri
9.an.o.g.se.c
10.cannelloni.si

11.idem.inerte

12.ali.ocree.onc

13.ensile.sotte
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2937
Comment

jouer ?

solution      2936

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- rentrees

- epeautre

- coursier

- o - tien - i

- nerf - cee

- freezer

- or - relue

- rap - tapi

- t - ara - td

- apre - aie

- na - armor

- ttc - pins

Verticalement:

- reconfortant

- epo - erra - pat

- neutre - par - c

- tarifer - rea

- ruse - zeta - rp

- etincela - ami

- ere - eruption

- serie - eiders

 grille de mots croisés
n°2937

Un enfant est tombé 
inconscient dans un en-
clos de gorilles. Un des 
gorilles l’a protégé des 
autres !

Un gorille dénommé 
Jambo est devenu en 
1986 un héros pour tous 
les habitants de l’ile de 
Jersey après avoir sauvé 
un enfant d’une ma-
nière remarquable, un 
acte de bravoure réalisé 
par un animal imprévi-
sible et parfois violent.
Levan Merritt, âgé alors 
de 5 ans, est tombé dans 
l’enceinte des gorilles 
dans le zoo de Jersey, la 
chute lui a fait perdre la 
conscience, c’est alors 
que Jambo s’est inter-
posé entre le garçon et 
ses congénères pour le 
protéger de ces derniers, 
il s’est même mis à ca-
resser doucement le dos 
du petit, qui est toujours 
inconscient, comme s’il 
le réconfortait.
Quand Levan a repris 
conscience, Jambo a 
mené tous ses congé-
nères loin de l’enfant 
et des secouristes pour 
qu’ils puissent le hisser 
hors de la fosse.
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Hawaii 5-0
07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h45 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

14h35 Chasseurs d’appart’ 

19h45 Le 19.45 

20h05 Météo 

20h25 Scènes de ménages 

21h05 Hawaii Five-0 

21h50 Hawaii Five-0 

22h40 Hawaii Five-0 

23h30 Hawaii Five-0 

m6

The Voice, la plus belle voix

france 5
09h35 Gigantosaurus 
09h45 Gigantosaurus 
09h55 Yétili 
10h04 Chouette, pas chouette 
10h05 Consomag 
10h10 Au coeur des Alpes autrichiennes 
11h05 Nus et culottés 
12h05 Extinctions massives : la vie en péril 
13h05 Le Costa Rica, côté sauvage 
14h00 J’irai dormir chez vous 
14h55 Destination 2024 
15h05 Silence, ça pousse ! 
16h05 La maison France 5 
17h40 C’est bon à savoir 
17h45 C dans l’air 
19h00 C l’hebdo 
20h00 C l’hebdo la suite 
20h20 L’école des bébés animaux 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h50 Echappées belles 
22h20 Echappées belles 
23h49 Salto 
23h50 La p’tite librairie 
23h55 Le cinéma de minuit 

10h12 Your Honor 

11h08 Your Honor 

12h05 Neuf meufs 

12h14 Neuf meufs 

12h29 Boîte noire 

12h45 L’hebd’Hollywood 

13h03 Le cercle séries 

13h51 Sport Reporter 

14h29 Avant-Match Top 14 

14h40 La Rochelle / Stade Français 

16h42 Avant-match Ligue 1 

17h00 Nantes / Marseille 

18h56 Canal Sports Club 

19h55 Canal Rugby Club 

21h01 Avant-Match Top 14 

21h05 Lyon / Toulouse 

22h57 Canal Rugby Club le débrief 

23h32 Sport Reporter 

canal +

Les comiques préférés des Français

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Le Journal 

13h40Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside  

19h00 50’ inside 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Loto 

21h00 Météo 

21h05 The Voice 

23h40 The Voice 

12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le samedi... 
13h54 Météo 2 
13h55 Agissons avec Jamy 
14h00 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
14h55 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
15h45 Destination 2024 
15h50 La p’tite librairie 
15h55 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h40 Affaire conclue : la chasse aux 
objets 
17h40 Joker 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 le samedi 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
21h00 Vestiaires 
21h05 Les comiques préférés des Français 
23h22 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Ski alpin : Championnats du monde 
14h35 Nous nous sommes tant aimés 
15h15 Les carnets de Julie avec Thierry 
Marx 
16h15 Les carnets de Julie 
17h04 Salto 
17h05 Expression directe 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 Trouvez l’intrus 
17h55 Questions pour un super champion 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h05 Jouons à la maison 
20h35 Tout le sport 
20h50 Laisse entrer la nature 
20h55 Météo 
21h05 Meurtres à Pont-l’Evêque 
22h35 Meurtres à Guérande 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Gravement blessé par balle, Jerry est soigné à l’hôpi-
tal. Il envisage de ne pas reprendre du service et de 
profiter de la vie. De leur côté, Tani et Junior sont 

témoins d’un meutre durant un opéra. Rejoints par Steve et 
Danny, ils partent à la poursuite du tueur, mais ce dernier parvient 
à leur échapper. En faisant circuler le portrait-robot du tireur, qu’il pense 
être un ancien soldat, Steve réalise que Quinn Liu, enquêtrice pour la po-
lice militaire, est à la recherche du même suspect. Inflexible, elle refuse de 
collaborer et de partager ses informations.

Quel est le nom du ou de la comique que les Fran-
çais préfèrent ? Pour dévoiler le classement des 
humoristes plébiscités lors du grand sondage 

annuel réalisé par l’IFOP, Laurence Boccolini reçoit 
Laurent Gerra pour son grand retour à la télévision et Muriel 
Robin qui, à l’occasion de ses 30 ans de carrière, reviendra sur ses 
plus grands sketchs. Au programme également : Les Bodin’s, Anne 
Roumanoff, Les Chevaliers du Fiel, Elie Semoun, Christelle Chollet, Ro-
land Magdane, Elisabeth Buffet, Olivier de Benoist, Christelle Sarroche 
ou encore Tony Saint-Laurent.

De nouveaux talents se présentent face aux 
chanteurs et jurés Vianney, Amel Bent, 
Marc Lavoine et Florent Pagny pour cette 

troisième soirée d’auditions à l’aveugle. Sur la 
scène de l’émission, ils interprètent, accompagnés d’un 
orchestre live, le titre de leur choix. Tous espèrent réussir à 
convaincre au moins un des coaches d’appuyer sur le buzzer 
pour se retourner et ainsi de les recruter dans son équipe. 
C’est en revanche au candidat de choisir celui qu’il souhaite 
rejoindre si jamais ils sont plusieurs à manifester leur intérêt.
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La fille aînée de Madon-
na, Lourdes Leon, est 
la star de la nouvelle 

campagne Marc Jacobs. On 
peut la voir , crinière de feu 
assortie à ses ongles, faire la 
promotion des nouveaux sacs 
du créateur.
« Marc a une longue histoire 
avec Madonna, donc il nous 

a semblé évident de prendre 
Lola pour être le visage de 
cette campagne, car elle 
incarne à merveille l’esprit 
jeune et l’individualité sans 
compromis au centre de cette 
plus jeune expression de la 
marque », indique un com-
muniqué.

Alors que Céline Dion 
aurait dû se produire 
à l’été 2020 à Paris, 

le coronavirus a changé la 
donne. Malgré les reports, 
la vice-présidente de La Dé-
fense Arena a déclaré dans 
Le Parisien que les concerts 
auraient bien lieu… un jour !
Le monde de la culture est 
très durement touché par 
l’épidémie de la Covid-19 
qui, depuis déjà un an, met 
à mal de nombreux projets. 
Les artistes ont dû se réin-
venter pour continuer à se 
produire sur scène et des 
stratagèmes, comme les 
spectacles en streaming, ont 
séduit plusieurs d’entre eux. 
Mais l’absence de réponse 
de la ministre de la Culture, 
Roselyne Bachelot, sur une 
date de réouverture des 
salles de concert et autres 
théâtres commence à agacer 
les artistes qui, lors de la 36e 
cérémonie des Victoires de 
la musique, l’ont interpellée 
sur le sujet. Les chanteurs, 
musiciens et acteurs ne sont 
pas les seuls à souffrir de 
cette crise. Bathilde Loren-
zetti, vice-présidente de la 
salle Paris La Défense Are-
na, s’est confiée dimanche 
14 février dans les colonnes 
du Parisien/Aujourd’hui en 
France sur les difficultés que 
la plus grande salle d’Europe 

rencontre. Avec 93% de ses 
employés au chômage par-
tiel, l’Arena compte bien sur 
les grands noms de la chan-
son pour se refaire une santé. 
Alors qu’en juin et juillet 
2020 Céline Dion devait 
donner six spectacle dans 
cette salle, la situation sani-
taire a tout changé et, après 
de multiples reports, les fans 
de la chanteuse ne savent 
toujours pas quand ils au-
ront la chance de l’entendre 
chanter.
Les reports préférés aux an-
nulations
«Les six concerts de Cé-
line Dion ont été reportés 
en mars 2021», rappelle la 
vice-présidente de La Dé-
fense Arena. «Les specta-
teurs avaient le choix entre 
le remboursement ou le re-
port de leur billet à la même 

date, c’est à dire jour 1, 2… 
ou 6 du concert. Mais on a 
eu très peu de demandes de 
remboursement, et il y a du 
monde sur la liste d’attente. 
Que ce soit pour Céline ou 
d’autres artistes, on a options 
des dates postérieures». 
Si pour le moment aucune 
communication n’a été faite 
concernant ces dates, Ba-
thilde Lorenzetti se montre 
très optimiste quant au main-
tient des concerts : «Céline 
viendra, elle a très envie de 
retrouver son public. Au-
jourd’hui, nous sommes très 
contents de n’avoir aucune 
défection». Les fans n’ont 
donc plus qu’à faire «une 
prière païenne» pour savoir 
quand, enfin, ils pourront 
retrouver leur idole.

Alors que les alléga-
tions continuent à 
s’accumuler contre 

Joss Whedon, Ray Fisher 
ne décolère pas, bien au 
contraire. L’acteur de Justice 
League a de nouveau tweeté 
sur l’affaire qui l’oppose à 
la Warner et à ses dirigeants, 
laissant entendre qu’il a en-
core des choses à révéler. « 

Il y a une seule raison pour 
laquelle je n’ai pas été atta-
qué en justice par Joss Whe-
don, Toby Emmerich, Geoff 
Johns, Jon Berg, ou Walter 
Hamada : ils savent que je dis 
la vérité », a-t-il écrit.
Depuis le début de l’affaire, 
Ray Fisher est resté plutôt 
vague sur ce qu’il reproche 
concrètement à celui qui a 
remplacé Zack Snyder sur 
le tournage du blockbuster 
de DC, mais l’acteur a évo-
qué pêle-mêle le racisme, la 
toxicité et l’agressivité du 
cinéaste.
Pas de sanctions
De son côté, Charisma Car-
penter, qui a dénoncé la 
semaine dernière les agisse-
ments de Joss Whedon dans 

les années 1990 et 2000 à 
son égard, a également révélé 
avoir collaboré à l’enquête 
externe diligentée par la 
Warner pour déterminer la 
véracité des accusations de 
Ray Fisher. Si elle semble 
avoir eu beaucoup de choses 
à reprocher au créateur de 
Buffy contre les vampires, la 
Warner a conclu que les diri-
geants n’étaient pas respon-
sables des agissements d’un 
seul homme et qu’aucun des 
producteurs ne pouvait être 
tenu responsable.
Une décision qui a conduit 
Ray Fisher à déclarer qu’il 
refusait de tourner dans tout 
film supervisé par Walter 
Hamada, le président de DC 
Films.

Une très bonne nou-
velle pour les amou-
reux de la poésie. 

Les éditions Fayard ont an-
noncé ce mercredi qu’elles 
allaient publier la traduction 
française des poèmes de la 
jeune Américaine Amanda 
Gorman, remarquée lors de 
l’investiture du président Joe 
Biden.
En mai doit ainsi paraître en 
français le poème que cette 
autrice de 22 ans avait décla-
mé lors de cette cérémonie 
à Washington le 22 janvier, 
The Hill We Climb, avec un 
avant-propos de la star de la 
télévision américaine Oprah 
Winfrey. Ce livre sortira aux 
Etats-Unis le 30 mars. La tra-
duction retenue pour ce titre 
qui signifie « la colline que 
nous gravissons » n’a pas été 
communiquée par Fayard.
Lous and the Yakuza à la tra-

duction
Fayard a prévu ensuite « à 
l’automne » le recueil com-
plet, The Hill We Climb 
and Other Poems, dont la 
parution aux Etats-Unis est 
prévue le 21 septembre. La 
traductrice est la chanteuse 
belgo-congolaise Lous and 
the Yakuza (nom de scène de 
Marie-Pierra Kakoma), qui 
était nommée aux dernières 
Victoires de la musique 
comme révélation féminine.
Amanda Gorman, 22 ans, 
originaire d’un milieu mo-
deste et de Los Angeles, 
avait remporté son premier 
prix de poésie à 16 ans, et 
été couronnée du titre de « 
meilleur jeune poète » du 
pays trois ans plus tard alors 
qu’elle étudiait la sociologie 
à la prestigieuse université 
Harvard.

Lourdes Leon devient 
égérie de Marc Jacobs

La poétesse Amanda 
Gorman va être publiée 

en français

Ray Fisher réitère ses accusations 
contre Joss Whedon et les studios

Céline Dion va-t-elle annuler ses 
concerts en France à cause 

de la Covid ?
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Procès de l’assassinat d’Hervé Gourdel :

Le principal accusé condamné à la peine capitale

Réception prochaine d’un don de 200.000 doses 
du vaccin chinois Sinopharm

Remplacement des miG-29 :

 L’Algérie s’apprête à recevoir de la Russie 16 
chasseurs Su-30MKA Flanker

Le tribunal de Dar El 
Beida (Alger) a rendu 
jeudi dernier  son verdict 

dans le procès de l’affaire de 
l’assassinat du ressortissant 
et alpiniste français Hervé 
Gourdel, en septembre 2014, en 
condamnant le principal accusé, 
Malek Hamzaoui à la peine 
capitale.
Les six autres prévenus 
poursuivis dans cette affaire, 
pour non dénonciation de 
crime et hébergement, sans 
autorisation, du touriste français 
ont été acquittés.
Pour rappel, le parquet avait 
auparavant requis la même 
peine pour le principal accusé et 
trois  ans de prison et 100.000 
DA d’amende  à l’encontre de 
six autres accusés.

Malek Hamzaoui est poursuivi 
pour rapt, torture et homicide 
volontaire avec préméditation, 
et association d’un groupe 
terroriste.
Hervé Gourdel (55 ans), 

s’était rendu dans le massif 
montagneux du Djurdjura pour 
y effectuer de l’alpinisme.
Il y avait été enlevé le 21 
septembre 2014, de nuit, près du 
village d’Ait Ouabane dans la 

Commune d’Akbil, par le groupe 
dénommé «Jound Al-Khilafa 
(«les soldats du califat»). Il se 
trouvait à bord d’une voiture, en 
compagnie d’amis algériens qui 
ont été libérés par les ravisseurs.
Trois jours plus tard (le 24 
septembre), Hervé Gourdel 
avait été décapité. Sa dépouille 
avait été retrouvée et rapatriée 
en France en janvier 2015. Le 
groupe terroriste (Jound Al-
Khilafa) en avait revendiqué 
l’acte en «représailles à 
l’engagement de la France 
aux côtés des Etats-Unis dans 
les frappes» contre le groupe 
terroriste Etat islamique (EI) en 
Irak.
Dès la décapitation de l’otage 
français, les forces de l’ANP 
s’étaient lancées à la recherche 

du groupe terroriste et effectué 
un ratissage dans la zone, théâtre 
de l’assassinat.
Les recherches entreprises 
pendant plus de trois mois 
avaient permis de retrouver, puis 
de mettre hors d’état de nuire, 
trois des terroristes impliqués 
dans l’assassinat du touriste 
français.
Il s’agit de Laâredj Ayoub, 
éliminé le 9 octobre 2014, 
de Belhout Ahmed, tué le 14 
novembre et de Abdelmalek 
Gouri, abattu le 22 décembre 
de la même année dans la 
région des Issers (65 km à l’est 
d`Alger).
A la tête de ce groupe terroriste, 
Abdelmalek Gouri avait 
revendiqué être l’auteur du rapt 
et de la décapitation de Gourdel.

L’ambassadeur de 
la République 
populaire de Chine 

en Algérie, Li Lianhe, a 
annoncé qu’un don de 
200.000 doses du vaccin 
chinois anti-Covid sera 
réceptionné par l’Algérie dans 
les quelques prochains jours, 
exprimant la disponibilité de 
son pays à accorder «toutes 
les facilitations» à l’Algérie 
pour l’acquisition du vaccin 
chinois.
Le Gouvernement chinois «a 
décidé de faire don à l’Algérie 
de 200.000 doses du vaccin 
produit par la société chinoise 
Sinopharm, lequel sera 
réceptionné dans les quelques 
prochains jours», a indiqué 
l’ambassadeur chinois à 
Alger dans une déclaration 
à l’APS, exprimant par la 
même la disposition de son 
pays «à continuer à apporter 

l’appui et l’aide nécessaires, 
selon les besoins exprimés 
par l’Algérie», étant donné 
que la Chine «est un ami 
précieux et cher à l’Algérie».
La Chine «s’apprête» à 
accorder toutes les facilitations 
à l’Algérie pour l’acquisition 
du vaccin chinois, «en vue 
de l’aider à endiguer la 
pandémie et permettre un 
retour à la normale de la vie 
socioéconomique le plus vite 
possible», a-t-il soutenu.
Evoquant la coopération 
entre l’Algérie et la Chine 
en matière de lutte contre 
la pandémie du nouveau 
coronavirus, le diplomate 
chinois a affirmé que les 
deux pays «se sont entraidés 
en toute solidarité pour 
faire face aux difficultés, 
s’érigeant en modèle d’unité 
et de coopération au sein de 
la communauté internationale 

en matière de lutte contre 
la pandémie», rappelant 
que l’Algérie «fut parmi 
les premiers pays à avoir 
apporté une aide médicale 
urgente à la Chine, de 
même que le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune avait adressé, 
lors de l’apparition de la 
pandémie, un message de 
solidarité et de condoléances 
à son homologue chinois, Xi 

Jinping».
«Ce beau geste de l’Algérie 
a été récompensé par un 
don fait par la Chine, 
son gouvernement, son 
ambassade à Alger, ses 
sociétés et sa communauté 
établie en Algérie, sous forme 
d’une grande quantité de 
masques de protection, de 
tests rapides, de respirateurs 
et autres produits pour faire 
face à la pandémie, au profit 

du peuple algérien ami, 
outre l’envoi d’une équipe 
d’experts médicaux pour 
contribuer à la lutte contre le 
nouveau coronavirus», a-t-il 
soutenu.
A une question sur les 
vaccins chinois et leur rôle 
en matière de lutte contre la 
Covid-19 au niveau mondial, 
l’ambassadeur chinois a fait 
état de 5 vaccins chinois anti-
covid qui sont actuelle ment 
au stade 3 des tests cliniques 
hors-Chine, affirmant que 
ces vaccins sont «efficaces et 
sûrs», selon les tests effectués.  
Selon le diplomate chinois, 
le Gouvernement de Chine 
a donné, à ce jour, «son 
autorisation conditionnelle de 
mise sur le marché pour deux 
types de vaccins chinois, 
en l’occurrence les vaccins 
‘Sinopharm’ et ‘Sinovac’».

L’armée 
algérienne 
s’apprête a 

recevoir de la Russie 
un premier quota de sa 

commande en avions 
chasseurs de type Su-
30MKA Flanker dans le 
cadre de la régénération 
de sa flotte vieillissante 

des  MiG-29S airframes.
Selon «Military Watch 
Magazine», revue 
spécialisée, 16 chasseurs 
de type Su-30MKA 

Flanker seront livrés au 
profit de l’Algérie de la 
totalité de la commande de 
30 unités pour un montant 
de 1.8 milliard de dollars.


